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Queridos lectores:

¡Feliz Navidad! Debemos estar realmente muy felices porque en el pequeño Niño recostado en el pesebre, se cumplen 

todas las promesas de salvación que Dios nos ha hecho. Por el inmenso amor que nos tiene, el Señor se hace uno de 

nosotros, comprometiéndose totalmente con nosotros. Por eso, y a pesar de todos los sufrimientos y pruebas que 

vivimos actualmente, estemos alegres, y como los pastores, demos gloria a Dios por todo lo que en Navidad hemos 

visto y oído. 

A lo largo de estos días, todo nos ha invitado al recogimiento, al silencio y a la adoración del misterio de Dios quien 

nace de la Santísima Virgen María, para ser el Emmanuel, el Dios-con-nosotros, nuestro Salvador. Todo debería 

invitarnos a la reverencia más profunda para así poder contemplar y acoger, con fe y amor, el regalo que Dios nos hace 

de sí mismo. 

Por eso, seamos testigos de su amor, sobre todo allí donde reina la violencia, el odio, la injusticia, la persecución, la 

soledad y el abandono. Que, por nuestra activa y comprometida caridad, los más pobres y necesitados experimenten 

el amor de Dios que se ha encarnado y que se hace presente en sus vidas a través de nuestros gestos de misericordia, 

compasión, solidaridad, amistad, cercanía y ternura. 

En esta edición de Remar Mar Adentro encontrarán también un especial sobre el gozo que ha significado para nuestra 

Iglesia particular las recientes ordenaciones sacerdotales y diaconales. Pudimos conversar con los nuevos presbíteros 

quienes nos contaron sobre cómo nació su vocación, su etapa de formación y el apasionante futuro que tienen por 

delante. Finalmente, encontrarán además algunas noticias de especial interés sobre la vida pastoral de nuestra 

Arquidiócesis. 

Amigos, les deseamos que los dones de la Navidad se prolonguen a lo largo de todo el Nuevo Año que hemos 

comenzado.

César Augusto Sánchez Valladares 
Oficina de Prensa y Comunicaciones
Arzobispado de Piura
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SANTO PADRE

Queridos hermanos y hermanas: ¡Feliz Navidad!

La mirada y el corazón de los cristianos de todo el 
mundo se dirigen hacia Belén. Allí, donde en estos días 
reinan dolor y silencio, resonó el anuncio esperado 
durante siglos: «Les ha nacido un Salvador, que es el 
Mesías, el Señor» (Lc 2,11). Estas fueron las palabras del 
ángel en el cielo de Belén y hoy se dirigen también a 
nosotros. Nos llena de confianza y esperanza saber que 

el Señor nació por nosotros; que la Palabra eterna del 
Padre, el Dios infinito, puso su morada entre nosotros; 
que se hizo carne, vino «y habitó entre nosotros» (Jn 
1,14). ¡Esta es la noticia que cambia el curso de la 
historia!

El anuncio de Belén es «una gran alegría» (Lc 2,10). ¿Qué 
alegría? No es la felicidad pasajera del mundo, ni la 
alegría de la diversión, sino una “gran” alegría, porque 
nos hace “grandes”. Hoy, en efecto, nosotros seres 
humanos, con nuestros límites, abrazamos la certeza 
de una esperanza inaudita, la de haber nacido para el 
cielo. Sí, Jesús nuestro hermano vino a hacer que su 
Padre sea nuestro Padre. Siendo un Niño frágil, nos 
revela la ternura de Dios; y mucho más: Él, el Unigénito 
del Padre, nos da el «poder de llegar a ser hijos de Dios» 
(Jn 1,12). Esta es la alegría que consuela el corazón, que 
renueva la esperanza y da la paz; es la alegría del Espíritu 
Santo, la alegría de ser hijos amados.

Hermanos y hermanas, en medio de las tinieblas de la 
tierra, hoy en Belén se ha encendido una llama 

Mensaje Urbi et Orbi
del Santo Padre Francisco
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inextinguible; en medio de la oscuridad del mundo, hoy 
prevalece la luz de Dios, que «ilumina a todo hombre» 
(Jn 1,9). ¡Hermanos y hermanas, alegrémonos por esta 
gracia! Alégrate tú, que has perdido la confianza y las 
certezas, porque no estás solo, no estás sola: ¡Cristo ha 
nacido por ti! Alégrate tú, que has abandonado la 
esperanza, porque Dios te tiende su mano; no te señala 
con el dedo, sino que te ofrece su manito de Niño para 
liberarte de tus miedos, para aliviarte de tus fatigas y 
mostrarte que a sus ojos eres valioso como ningún otro. 
Alégrate tú, que en el corazón no encuentras la paz, 
porque se ha cumplido la antigua profecía de Isaías: «Un 
niño nos ha nacido, un hijo nos ha sido dado […] y se le 
da por nombre: […] Príncipe de la paz» (9,5). La 
Escritura revela que su paz, su reino no tendrán fin (cf. 
9,6).

En la Escritura, al Príncipe de la paz se le opone «el 
Príncipe de este mundo» (Jn 12,31) que, sembrando 
muerte, actúa en contra del Señor, «que ama la vida» 
(Sb 11,26). Lo vemos obrar en Belén cuando, después del 
nacimiento del Salvador, sucede la matanza de los 
inocentes. Cuántas matanzas de inocentes en el 
mundo: en el vientre materno, en las rutas de los 
desesperados que buscan esperanza, en las vidas de 
tantos niños cuya infancia está devastada por la guerra. 
Estos niños cuya infancia ha sido devastada por la 
guerra, por las guerras, son los pequeños Jesús de hoy.

Entonces, decir “sí” al Príncipe de la paz significa decir 
“no” a la guerra, y esto con valentía, decir “no” a la 
guerra, a toda guerra, a la misma lógica de la guerra, un 
viaje sin meta, una derrota sin vencedores, una locura 
sin excusas. Esto es la guerra, un viaje sin meta, una 
derrota sin vencedores, una locura sin excusas. Pero 
para decir “no” a la guerra es necesario decir “no” a las 
armas. Porque si el hombre, cuyo corazón es inestable y 
está herido, encuentra instrumentos de muerte entre 
sus manos, antes o después los usará. ¿Y cómo se puede 
hablar de paz si la producción, la venta y el comercio de 
armas aumentan? Hoy, como en el tiempo de Herodes, 
las intrigas del mal, que se oponen a la luz divina, se 
mueven a la sombra de la hipocresía y del ocultamiento. 
¡Cuántas masacres debidas a las armas ocurren en un 
silencio ensordecedor, a escondidas de todos! La gente, 
que no quiere armas sino pan, que le cuesta seguir 
adelante y pide paz, ignora cuántos fondos públicos se 
destinan a los armamentos. ¡Y, sin embargo, deberían 
saberlo! Que se hable sobre esto, que se escriba sobre 
esto, para que se conozcan los intereses y los beneficios 
que mueven los hilos de las guerras. 

Isaías, que profetizaba al Príncipe de la paz, escribió 
acerca de un día en el que «no levantará la espada una 
nación contra otra»; de un día en el que los hombres «no 
se adiestrarán más para la guerra», sino que «con sus 

espadas forjarán arados y podaderas con sus lanzas» 
(2,4). Con la ayuda de Dios, pongámonos manos a la 
obra para que ese día llegue.

Que llegue en Israel y Palestina, donde la guerra sacude 
la vida de esas poblaciones; abrazo a ambas, en 
particular a las comunidades cristianas de Gaza —la 
parroquia de Gaza— y de toda Tierra Santa. Llevo en el 
corazón el dolor por las víctimas del execrable ataque 
del pasado 7 de octubre y renuevo un llamamiento 
apremiante para la liberación de quienes aún están 
retenidos como rehenes. Suplico que cesen las 
o p e r a c i o n e s  m i l i t a r e s ,  c o n  s u s  d r a m á t i c a s 
consecuencias de víctimas civiles inocentes, y que se 
remedie la desesperada situación humanitaria 
permitiendo la llegada de ayuda. Que no se siga 
alimentando la violencia y el odio, sino que se encuentre 
una solución a la cuestión palestina, por medio de un 
diálogo sincero y perseverante entre las partes, 
sostenido por una fuerte voluntad política y el apoyo de 
la comunidad internacional. Hermanos y hermanas, 
recemos por la paz en Palestina y en Israel.

Mi pensamiento se dirige además a la población de la 
martirizada Siria, como también a la de Yemen, que 
sigue sufriendo. Pienso en el querido pueblo libanés y 
ruego para que pueda recuperar pronto la estabilidad 
política y social.
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NUESTRO ARZOBISPO

SANTO PADRE

“Y de pronto se juntó con el Ángel una multitud del 
ejército celestial, que alababa a Dios, diciendo: «Gloria a 
Dios en las alturas y en la tierra paz a los hombres en 
quienes Él se complace»” (Lc 2, 13-14).

El primer villancico navideño de la historia, no lo 
cantaron los hombres sino los Ángeles. Ellos fueron los 
heraldos de la Nochebuena, los primeros anunciadores 
del “Evangelio”  o de la “buena noticia”  de la 
Encarnación-Nacimiento del Salvador. Si hay alguna 
palabra que pueda ayudarnos a comprender el sentido 
de la Navidad, ésta es, sin lugar a duda, la palabra “paz”. 

Lamentablemente, el mundo está viviendo hoy en día 
una grave carestía de “paz”, y nuestra amada Patria, el 
Perú, no es la excepción.  Pero, la “paz”, no es una mera 
ausencia de guerra, de contienda, o de conflicto. Ella 
brota más bien cuando en la vida personal, social, y 
entre las naciones, impera la verdad, la confianza, el 
respeto mutuo, la ayuda, la transparencia, la justicia, la 
fraternidad, y la búsqueda conjunta por el bien común. 
La Navidad, hace surgir en nosotros el deseo por la 
“paz”. 

Pero el villancico angélico de Nochebuena nos señala 
una premisa absolutamente necesaria para que brote la 
“paz” auténtica y duradera: “Dar gloria a Dios”. Es decir, 
la “paz” sólo germina ahí donde el hombre afirma a 
Dios, el Dios de rostro humano, que es Jesucristo, 
nuestro Señor. 

Ahí donde Dios-Amor no es glorificado, el ser humano 
se desvanece, no tiene futuro ni esperanza alguna 
porque, “si la luz de Dios se apaga, se extingue también la 
dignidad divina del hombre. Entonces, ya no es la imagen 
de Dios, que debemos honrar en cada uno, en el débil, el 
extranjero, el pobre. Entonces ya no somos todos 
hermanos y hermanas, hijos del único Padre que, a partir 
del Padre, están relacionados mutuamente… Sólo 
cuando la luz de Dios brilla sobre el hombre y en el 
hombre, sólo cuando cada hombre es querido, conocido y 
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Con los ojos fijos en el Niño Jesús imploro la paz para 
Ucrania. Renovemos nuestra cercanía espiritual y 
humana a su martirizado pueblo, para que a través del 
sostén de cada uno de nosotros sienta el amor de Dios 
en lo concreto.

Que llegue el día de la paz definitiva entre Armenia y 
Azerbaiyán. Que la favorezcan la prosecución de las 
iniciativas humanitarias, el regreso de los desplazados a 
sus hogares de manera legal y segura, y el respeto 
mutuo de las tradiciones religiosas y de los lugares de 
culto de cada comunidad.

No olvidemos las tensiones y los conflictos que 
perturban a las regiones del Sahel, el Cuerno de África y 
Sudán, como también a Camerún, la República 
Democrática del Congo y Sudán del Sur.

Que llegue el día en el que se consoliden los vínculos 
fraternos en la península coreana, abriendo vías de 
diálogo y reconciliación que puedan crear las 
condiciones para una paz duradera.

El Hijo de Dios, que se hizo un Niño humilde, inspire a las 
autoridades políticas y a todas las personas de buena 
voluntad del continente americano, para hallar 
soluciones idóneas que lleven a superar las disensiones 
sociales y políticas, a luchar contra las formas de 
pobreza que ofenden la dignidad de las personas, a 

resolver las desigualdades y a afrontar el doloroso 
fenómeno de las migraciones.

Desde el pesebre, el Niño nos pide que seamos voz de 
los que no tienen voz: voz de los inocentes, muertos por 
falta de agua y de pan; voz de los que no logran 
encontrar trabajo o lo han perdido; voz de los que se 
ven obligados a huir de la propia patria en busca de un 
futuro mejor, arriesgando la vida en viajes extenuantes 
y a merced de traficantes sin escrúpulos.

Hermanos y hermanas, se acerca el tiempo de gracia y 
esperanza del Jubileo, que comenzará dentro de un 
año. Que este periodo de preparación sea ocasión para 
convertir el corazón; para decir “no” a la guerra y “sí” a 
la paz; para responder con alegría a la invitación del 
Señor que nos llama, como había profetizado Isaías, «a 
llevar la buena noticia a los pobres, / a vendar los 
corazones heridos, / a proclamar la liberación a los 
cautivos / y la libertad a los prisioneros» (Is 61,1).

Estas palabras se cumplieron en Jesús (cf. Lc 4,18), 
nacido hoy en Belén. Acojámoslo, abrámosle el corazón 
a Él, el Salvador. Abrámosle el corazón a Él, el Salvador, 
que es el Príncipe de la paz.

Carta Pastoral con ocasión de la Natividad del Señor Jesús 

“Gloria a Dios en las alturas y en la tierra paz”
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SANTO PADRE

“Y de pronto se juntó con el Ángel una multitud del 
ejército celestial, que alababa a Dios, diciendo: «Gloria a 
Dios en las alturas y en la tierra paz a los hombres en 
quienes Él se complace»” (Lc 2, 13-14).

El primer villancico navideño de la historia, no lo 
cantaron los hombres sino los Ángeles. Ellos fueron los 
heraldos de la Nochebuena, los primeros anunciadores 
del “Evangelio”  o de la “buena noticia”  de la 
Encarnación-Nacimiento del Salvador. Si hay alguna 
palabra que pueda ayudarnos a comprender el sentido 
de la Navidad, ésta es, sin lugar a duda, la palabra “paz”. 

Lamentablemente, el mundo está viviendo hoy en día 
una grave carestía de “paz”, y nuestra amada Patria, el 
Perú, no es la excepción.  Pero, la “paz”, no es una mera 
ausencia de guerra, de contienda, o de conflicto. Ella 
brota más bien cuando en la vida personal, social, y 
entre las naciones, impera la verdad, la confianza, el 
respeto mutuo, la ayuda, la transparencia, la justicia, la 
fraternidad, y la búsqueda conjunta por el bien común. 
La Navidad, hace surgir en nosotros el deseo por la 
“paz”. 

Pero el villancico angélico de Nochebuena nos señala 
una premisa absolutamente necesaria para que brote la 
“paz” auténtica y duradera: “Dar gloria a Dios”. Es decir, 
la “paz” sólo germina ahí donde el hombre afirma a 
Dios, el Dios de rostro humano, que es Jesucristo, 
nuestro Señor. 

Ahí donde Dios-Amor no es glorificado, el ser humano 
se desvanece, no tiene futuro ni esperanza alguna 
porque, “si la luz de Dios se apaga, se extingue también la 
dignidad divina del hombre. Entonces, ya no es la imagen 
de Dios, que debemos honrar en cada uno, en el débil, el 
extranjero, el pobre. Entonces ya no somos todos 
hermanos y hermanas, hijos del único Padre que, a partir 
del Padre, están relacionados mutuamente… Sólo 
cuando la luz de Dios brilla sobre el hombre y en el 
hombre, sólo cuando cada hombre es querido, conocido y 

REMAR MAR ADENTRO    76    REMAR MAR ADENTRO

Con los ojos fijos en el Niño Jesús imploro la paz para 
Ucrania. Renovemos nuestra cercanía espiritual y 
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sus hogares de manera legal y segura, y el respeto 
mutuo de las tradiciones religiosas y de los lugares de 
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No olvidemos las tensiones y los conflictos que 
perturban a las regiones del Sahel, el Cuerno de África y 
Sudán, como también a Camerún, la República 
Democrática del Congo y Sudán del Sur.

Que llegue el día en el que se consoliden los vínculos 
fraternos en la península coreana, abriendo vías de 
diálogo y reconciliación que puedan crear las 
condiciones para una paz duradera.

El Hijo de Dios, que se hizo un Niño humilde, inspire a las 
autoridades políticas y a todas las personas de buena 
voluntad del continente americano, para hallar 
soluciones idóneas que lleven a superar las disensiones 
sociales y políticas, a luchar contra las formas de 
pobreza que ofenden la dignidad de las personas, a 

resolver las desigualdades y a afrontar el doloroso 
fenómeno de las migraciones.

Desde el pesebre, el Niño nos pide que seamos voz de 
los que no tienen voz: voz de los inocentes, muertos por 
falta de agua y de pan; voz de los que no logran 
encontrar trabajo o lo han perdido; voz de los que se 
ven obligados a huir de la propia patria en busca de un 
futuro mejor, arriesgando la vida en viajes extenuantes 
y a merced de traficantes sin escrúpulos.

Hermanos y hermanas, se acerca el tiempo de gracia y 
esperanza del Jubileo, que comenzará dentro de un 
año. Que este periodo de preparación sea ocasión para 
convertir el corazón; para decir “no” a la guerra y “sí” a 
la paz; para responder con alegría a la invitación del 
Señor que nos llama, como había profetizado Isaías, «a 
llevar la buena noticia a los pobres, / a vendar los 
corazones heridos, / a proclamar la liberación a los 
cautivos / y la libertad a los prisioneros» (Is 61,1).

Estas palabras se cumplieron en Jesús (cf. Lc 4,18), 
nacido hoy en Belén. Acojámoslo, abrámosle el corazón 
a Él, el Salvador. Abrámosle el corazón a Él, el Salvador, 
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amado por Dios, sólo entonces, por miserable que sea su 
situación, su dignidad es inviolable”.¹

Queridos hermanos: En el pesebre yace el Señor Jesús, 
el Hijo de Dios y de María Santísima. ¡Él es nuestra paz! Él 
ha anunciado la paz a los de lejos y a los de cerca (ver Ef 
2, 14.17). 

Por eso, a Él le pedimos en Navidad: Ayúdanos a ser 
hombres “en los que te complaces”, hombres que te den 
gloria, personas revestidas con las armas de la fe, la 
esperanza y el amor, instrumentos de tu “paz”, 
hombres dispuestos a edificar una sociedad y un mundo 
más justo, fraterno, y reconciliado en cualquier lugar y 
ocasión.

La Navidad es la alegre noticia de la Encarnación

La Navidad es la alegre noticia que Dios se ha encarnado 
y que el hombre ya no está solo. Es la buena noticia que 
Dios nos ama y que nos busca sin desmayo para 
salvarnos. Navidad es el misterio de la Encarnación que 
reconcilia lo humano y lo divino, sanando las rupturas, 
fruto del pecado. A través de este misterio de gracia y 
amor, el Padre nos ha hecho hijos suyos en Cristo, su 
Unigénito, en quien recuperamos la semejanza perdida 
por culpa del pecado original, semejanza que nos hace 
capaces de ser nuevamente personas para el encuentro 
y la amistad con Dios-Amor, con nosotros mismos, con 
nuestros hermanos, y con toda la creación. 

Por eso, la Navidad es fiesta de alegría y gozo. En efecto, 
no puede haber lugar para la tristeza, cuando nace 
aquella Vida que viene a destruir el temor de la muerte, y 
a darnos la esperanza de una existencia feliz y de una 
eternidad dichosa.  

¿Qué regalo le ofreceremos al Niño Dios?

	
Pero hay algo que forma parte de la fiesta de la Navidad: 
Los regalos. En Navidad, es común que intercambiemos 
regalos entre nosotros. Pero en esta fiesta santa, no 
sólo deberíamos pensar en aquello que vamos a 
regalarnos los unos a los otros, sino, sobre todo, en 
aquello que vamos a regalarle al Niño Dios, es decir, a 
Jesús, que nace para ser el Emmanuel, el Dios-con-
nosotros.   

A propósito de ello, un antiguo himno litúrgico de la 
Iglesia oriental reza así: 

“Qué hemos de ofrecerte, oh Cristo, que por nosotros has 
nacido hombre en esta tierra? Cada una de las criaturas, 

obra tuya, te trae en realidad el testimonio de su gratitud: 
Los ángeles, su amor; el cielo, la estrella; los sabios sus 
dones; los pastores, su asombro; la tierra, la gruta; el 
desierto, el pesebre. Pero nosotros los hombres, te 
traemos una Madre Virgen”. ²

A la luz de este hermoso himno, preguntémonos: Y 
nosotros, ¿qué regalo le ofreceremos al Niño Dios? Si 
como afirma el himno que hemos citado, Santa María, la 
Madre Virgen, es el regalo de la humanidad a Cristo, eso 
significa que el Señor no quiere de nosotros “algo”, sino 
que más bien espera de nosotros el regalo de todo 
nuestro ser por medio de nuestra fe en Él. Por ello, en 
Nochebuena digámosle a Jesús recién nacido: “Creo en 
Ti, oh mi Buen Jesús. Te amo, te regalo mi corazón, mi vida 
entera, todo mi ser. Te confieso y te acojo como mi 
Salvador y Señor, porque fuera de Ti, no hay vida feliz, no 
hay salvación”. 

Dar “carne y vida” a nuestra fe en Cristo

Pero a nuestra fe en Cristo Salvador hay que darle carne 
y vida, como nos pide el Papa Francisco.³ ¿Cómo? No 
olvidando nunca a los muchos hermanos en quienes el 
Señor sufre sobre la tierra: Los Niños por Nacer y los 
ancianos amenazados por los crímenes abominables 
del aborto y de la eutanasia; los pobres que pasan 
hambre y frío; los adultos mayores que han sido dejados 
solos; los enfermos no visitados; los discapacitados 
ignorados; los jóvenes que experimentan un gran vacío 
interior sin que nadie escuche realmente sus gritos de 
dolor; los perseguidos por causa de su fe en Cristo; los 
encarcelados rechazados; los emigrantes no acogidos; 
los que padecen el flagelo de la guerra y el terrorismo; y 
los pecadores oprimidos por el diablo y el pecado. El 
Hijo de Dios y de Santa María, yace pobre en un pesebre, 
enseñándonos que la verdadera riqueza no está en las 
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cosas, sino en las personas, sobre todo en los pobres, a 
quienes el Santo Padre llama “los descartados con 
guante blanco”.⁴

En Navidad, que Jesús nazca en nuestro corazón

“He aquí que estoy a la puerta y llamo. Si alguno oye mi 
voz y me abre la puerta, entraré a él y cenaré con él y él 
conmigo” (Ap 3, 20).

En Navidad, a cada uno de nosotros se dirigen estas 
palabras del libro del Apocalipsis. Ellas son toda una 
invitación a hacernos sensibles a la presencia salvadora 
del Señor Jesús que viene a nosotros en la Nochebuena. 
Él, respetuoso de nuestra libertad, llama a la puerta de 
nuestro corazón pidiendo humilde posada. Pero 
desgraciadamente, nuestro corazón está tan 
embotado con los muchos ruidos del mundo, que no 
podemos percibir y oír la llamada del Señor que, en 
compañía de su Madre Santa María y de San José, nos 
llama por nuestro nombre. Así sordos e insensibles a su 
presencia, llenos de otras cosas, no advertimos lo 
esencial del espíritu navideño: Él llama a nuestro 
corazón trayéndonos la verdadera alegría que vence 
todas las tristezas y dolores del mundo; aquella alegría 
que llena la vida de felicidad, y que el mundo es incapaz 
de darnos.  

Cercana ya la noche santa de Navidad recemos así: 
Señor Jesús, haznos sensibles a tu presencia, ayúdanos a 
escucharte, a no ser sordos a tu llamado. Ayúdanos a 
tener un corazón como el de tu Madre, el de San José, y el 
de los pastores, dispuesto a acogerte con fe y amor, 
porque como nos advierte el poeta, “aunque Cristo haya 
en Belén mil veces nacido, si no nace en ti estarás para 
siempre perdido”.⁵ 

Sin embargo, el tentador y padre de la mentira, Satanás, 
nos susurrará al oído en estos días santos: “No seas 
iluso. Sólo existe el mundo visible. No hay Encarnación de 
Dios, ni nacimiento de la Virgen. Dios no te ama. Dios no es 
capaz de actuar en el mundo”.⁶

Ante tal tentación, acudamos a la Virgen Madre de Dios, 
a Santa María, la Nueva Arca de la Alianza, en cuyo seno 
inmaculado y virginal, el Verbo de Dios se hizo embrión 
humano, para después darlo a luz en Belén como nos 
narra el Evangelio: “Y dio a luz a su hijo primogénito, le 
envolvió en pañales y le acostó en un pesebre” (Lc 2, 7).  

Sólo Ella es capaz de fortalecer el escudo de nuestra fe 
con el cual podremos apagar los encendidos dardos del 
maligno (ver Ef 6, 16), y así poder contemplar la gloria de 
la Navidad y exclamar: ¡Verdaderamente Cristo ha 
nacido! ¡Verdaderamente Dios se ha hecho hombre! ¡Ya 
no estamos solos! ¡Ha nacido el Salvador! ¡Dios me ama! 
¡Por mí ha venido a la tierra!, y así cantar gozosos:

Hermanos, Dios ha nacido sobre un pesebre, Aleluya. 
Hermanos, cantad conmigo: «Gloria a Dios en las alturas». 

Desde su cielo ha traído mil alas hasta su cuna. Hermanos, 
cantad conmigo: «Gloria a Dios en las alturas». 

Hoy mueren todos los odios y renacen las ternuras.  
Hermanos, cantad conmigo: «Gloria a Dios en las alturas». 

El corazón más perdido ya sabe que alguien le busca. 
Hermanos, cantad conmigo: «Gloria a Dios en las alturas».

El cielo ya no está solo, la tierra ya no está a oscuras. 
Hermanos, cantad conmigo: «Gloria a Dios en las 
alturas».⁷

A todos les deseo una muy Santa y Feliz Navidad, y un 
Año Nuevo lleno de las bendiciones del Señor. 

Con mi bendición pastoral, pide sus oraciones para el 
Papa Francisco.

San Miguel de Piura, 21 de diciembre de 2023
Feria Privilegiada de Adviento      
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amado por Dios, sólo entonces, por miserable que sea su 
situación, su dignidad es inviolable”.¹

Queridos hermanos: En el pesebre yace el Señor Jesús, 
el Hijo de Dios y de María Santísima. ¡Él es nuestra paz! Él 
ha anunciado la paz a los de lejos y a los de cerca (ver Ef 
2, 14.17). 

Por eso, a Él le pedimos en Navidad: Ayúdanos a ser 
hombres “en los que te complaces”, hombres que te den 
gloria, personas revestidas con las armas de la fe, la 
esperanza y el amor, instrumentos de tu “paz”, 
hombres dispuestos a edificar una sociedad y un mundo 
más justo, fraterno, y reconciliado en cualquier lugar y 
ocasión.

La Navidad es la alegre noticia de la Encarnación

La Navidad es la alegre noticia que Dios se ha encarnado 
y que el hombre ya no está solo. Es la buena noticia que 
Dios nos ama y que nos busca sin desmayo para 
salvarnos. Navidad es el misterio de la Encarnación que 
reconcilia lo humano y lo divino, sanando las rupturas, 
fruto del pecado. A través de este misterio de gracia y 
amor, el Padre nos ha hecho hijos suyos en Cristo, su 
Unigénito, en quien recuperamos la semejanza perdida 
por culpa del pecado original, semejanza que nos hace 
capaces de ser nuevamente personas para el encuentro 
y la amistad con Dios-Amor, con nosotros mismos, con 
nuestros hermanos, y con toda la creación. 

Por eso, la Navidad es fiesta de alegría y gozo. En efecto, 
no puede haber lugar para la tristeza, cuando nace 
aquella Vida que viene a destruir el temor de la muerte, y 
a darnos la esperanza de una existencia feliz y de una 
eternidad dichosa.  

¿Qué regalo le ofreceremos al Niño Dios?

	
Pero hay algo que forma parte de la fiesta de la Navidad: 
Los regalos. En Navidad, es común que intercambiemos 
regalos entre nosotros. Pero en esta fiesta santa, no 
sólo deberíamos pensar en aquello que vamos a 
regalarnos los unos a los otros, sino, sobre todo, en 
aquello que vamos a regalarle al Niño Dios, es decir, a 
Jesús, que nace para ser el Emmanuel, el Dios-con-
nosotros.   

A propósito de ello, un antiguo himno litúrgico de la 
Iglesia oriental reza así: 

“Qué hemos de ofrecerte, oh Cristo, que por nosotros has 
nacido hombre en esta tierra? Cada una de las criaturas, 

obra tuya, te trae en realidad el testimonio de su gratitud: 
Los ángeles, su amor; el cielo, la estrella; los sabios sus 
dones; los pastores, su asombro; la tierra, la gruta; el 
desierto, el pesebre. Pero nosotros los hombres, te 
traemos una Madre Virgen”. ²

A la luz de este hermoso himno, preguntémonos: Y 
nosotros, ¿qué regalo le ofreceremos al Niño Dios? Si 
como afirma el himno que hemos citado, Santa María, la 
Madre Virgen, es el regalo de la humanidad a Cristo, eso 
significa que el Señor no quiere de nosotros “algo”, sino 
que más bien espera de nosotros el regalo de todo 
nuestro ser por medio de nuestra fe en Él. Por ello, en 
Nochebuena digámosle a Jesús recién nacido: “Creo en 
Ti, oh mi Buen Jesús. Te amo, te regalo mi corazón, mi vida 
entera, todo mi ser. Te confieso y te acojo como mi 
Salvador y Señor, porque fuera de Ti, no hay vida feliz, no 
hay salvación”. 

Dar “carne y vida” a nuestra fe en Cristo

Pero a nuestra fe en Cristo Salvador hay que darle carne 
y vida, como nos pide el Papa Francisco.³ ¿Cómo? No 
olvidando nunca a los muchos hermanos en quienes el 
Señor sufre sobre la tierra: Los Niños por Nacer y los 
ancianos amenazados por los crímenes abominables 
del aborto y de la eutanasia; los pobres que pasan 
hambre y frío; los adultos mayores que han sido dejados 
solos; los enfermos no visitados; los discapacitados 
ignorados; los jóvenes que experimentan un gran vacío 
interior sin que nadie escuche realmente sus gritos de 
dolor; los perseguidos por causa de su fe en Cristo; los 
encarcelados rechazados; los emigrantes no acogidos; 
los que padecen el flagelo de la guerra y el terrorismo; y 
los pecadores oprimidos por el diablo y el pecado. El 
Hijo de Dios y de Santa María, yace pobre en un pesebre, 
enseñándonos que la verdadera riqueza no está en las 

NUESTRO ARZOBISPO

cosas, sino en las personas, sobre todo en los pobres, a 
quienes el Santo Padre llama “los descartados con 
guante blanco”.⁴

En Navidad, que Jesús nazca en nuestro corazón

“He aquí que estoy a la puerta y llamo. Si alguno oye mi 
voz y me abre la puerta, entraré a él y cenaré con él y él 
conmigo” (Ap 3, 20).

En Navidad, a cada uno de nosotros se dirigen estas 
palabras del libro del Apocalipsis. Ellas son toda una 
invitación a hacernos sensibles a la presencia salvadora 
del Señor Jesús que viene a nosotros en la Nochebuena. 
Él, respetuoso de nuestra libertad, llama a la puerta de 
nuestro corazón pidiendo humilde posada. Pero 
desgraciadamente, nuestro corazón está tan 
embotado con los muchos ruidos del mundo, que no 
podemos percibir y oír la llamada del Señor que, en 
compañía de su Madre Santa María y de San José, nos 
llama por nuestro nombre. Así sordos e insensibles a su 
presencia, llenos de otras cosas, no advertimos lo 
esencial del espíritu navideño: Él llama a nuestro 
corazón trayéndonos la verdadera alegría que vence 
todas las tristezas y dolores del mundo; aquella alegría 
que llena la vida de felicidad, y que el mundo es incapaz 
de darnos.  

Cercana ya la noche santa de Navidad recemos así: 
Señor Jesús, haznos sensibles a tu presencia, ayúdanos a 
escucharte, a no ser sordos a tu llamado. Ayúdanos a 
tener un corazón como el de tu Madre, el de San José, y el 
de los pastores, dispuesto a acogerte con fe y amor, 
porque como nos advierte el poeta, “aunque Cristo haya 
en Belén mil veces nacido, si no nace en ti estarás para 
siempre perdido”.⁵ 

Sin embargo, el tentador y padre de la mentira, Satanás, 
nos susurrará al oído en estos días santos: “No seas 
iluso. Sólo existe el mundo visible. No hay Encarnación de 
Dios, ni nacimiento de la Virgen. Dios no te ama. Dios no es 
capaz de actuar en el mundo”.⁶

Ante tal tentación, acudamos a la Virgen Madre de Dios, 
a Santa María, la Nueva Arca de la Alianza, en cuyo seno 
inmaculado y virginal, el Verbo de Dios se hizo embrión 
humano, para después darlo a luz en Belén como nos 
narra el Evangelio: “Y dio a luz a su hijo primogénito, le 
envolvió en pañales y le acostó en un pesebre” (Lc 2, 7).  

Sólo Ella es capaz de fortalecer el escudo de nuestra fe 
con el cual podremos apagar los encendidos dardos del 
maligno (ver Ef 6, 16), y así poder contemplar la gloria de 
la Navidad y exclamar: ¡Verdaderamente Cristo ha 
nacido! ¡Verdaderamente Dios se ha hecho hombre! ¡Ya 
no estamos solos! ¡Ha nacido el Salvador! ¡Dios me ama! 
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San Miguel de Piura, 21 de diciembre de 2023
Feria Privilegiada de Adviento      
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VIDA Y FAMILIA

En los últimos meses venimos siendo testigos de 
diversos casos de abortos, equivocadamente llamados 
“terapéuticos”, que confunden a las mujeres y familias 
peruanas, porque el aborto no cura nada, sino más bien, 
elimina una vida humana inocente. Últimamente se 
vienen difundiendo casos de madres adolescentes cuyo 
embarazo vendría a ser el resultado de una violación.    

Hemos sido testigos como algunas juntas médicas de 
centros de salud del Estado, cediendo a la presión de 
diversas ONGs abortistas, y de algunos medios de 
comunicación social, han terminado aprobando dichos 
abortos, e incluso enmendando la plana a otras juntas 
médicas. Ahí están los lamentables casos de Iquitos 
(agosto de 2023), Ancash (septiembre de 2023), Cuzco y 
Cajamarca (octubre de 2023).   

Como Pastor de Piura y Tumbes, es mi deber alertar a los 
fieles cristianos de esta Arquidiócesis, a todas las 
personas de buena voluntad, y en especial al personal 
sanitario, para que hechos como los que han sucedido 

en otras regiones del Perú, no ocurran entre nosotros. 
Asimismo, una vez más, quiero expresar mi defensa por 
aquel que tiene todo el derecho a vivir: El concebido no 
nacido, es decir, el “Niño por Nacer”, así como a su 
Madre. Por ello me permito señalar lo siguiente:

1. Desde la fe de la mayoría de los peruanos, cuya guía 
es la doctrina de la Iglesia Católica, ésta nos enseña 
que tanto el aborto («no matarás»), y la violación 
sexual,  son actos intrínsecamente malos y 

1condenables.

2. Nos solidarizamos con todas las mujeres y 
adolescentes, que han sufrido la brutal agresión de 
una violación. Oramos por ellas, y la Iglesia les brinda 
su acogida, atención y ayuda maternal. Pero también 
afirmamos con el Papa Francisco, que “la sola razón 
es suficiente para reconocer el valor inviolable de 
cualquier vida humana … No es progresista 
pretender resolver los problemas eliminando una 

2vida humana”.

Comunicado del Arzobispo de Piura 
Se busca el aborto libre
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VIDA Y FAMILIA

3. En los lamentables casos de los recientes “abortos 
terapéuticos”, la vida del concebido no ha sido 
tomada en cuenta en ningún momento. En una 
violación, donde se haya producido una fecundación, 
es decir, donde se ha concebido una nueva vida 
humana, hay dos víctimas: La madre (la mujer 
violada) y el hijo. El fruto de este acto violento es un 
“niño inocente”, que tiene todo el derecho a la vida, 
y que no tiene la culpa de tan brutal acción. No es al 
“niño inocente” al que hay que castigar matándolo, 
sino más bien hay que procesar y castigar al violador, 
con todo el peso de la ley. El primer derecho 
fundamental es siempre el derecho a la vida. Más 
bien, lo que hay que hacer es fortalecer a la justicia 
para que persiga y castigue drásticamente al 
violador, así como fortalecer a la sociedad, para que 
garantice los medios de ayuda y asistencia en favor 
de la madre, tan dolorosamente sometida a esta 
terrible prueba.

4. La experiencia nos demuestra que, situaciones como 
é s t a s ,  s e  s u p e r a n  c o n  a m o r ,  a c o g i d a , 
acompañamiento psicológico y espiritual, y con una 
atención médica especializada y permanente, tanto 
a la madre como a su hijo, a lo largo del embarazo 
hasta el nacimiento saludable de este último. Hoy, el 
avance científico y médico permite salvar las dos 
vidas: La de la madre y la de su hijo. Además, no hay 
que olvidar que, siempre está la opción de la 
adopción, si al nacimiento de su hijo, una madre no 
deseara conservarlo, aunque la evidencia nos dice 
todo contrario.

5. Quiero recordar que, someter a una madre al trauma 
del aborto, en el caso de una violación, es hacer pasar 
a la mujer por más sufrimiento y más trauma, más 
aún si es una adolescente. El aborto es un acto 
violentísimo que deja traumas y daños a todo nivel: 
Físico, psicológico, y espiritual, en lo que hoy es 
conocido y reconocido, como el “Síndrome Post 
Aborto”. El aborto no repara la violación, sino peor 
aún, la ahonda con mayores consecuencias y 
sufrimientos que pueden marcar a la madre para 
toda la vida.

6. El “aborto terapéutico por violación”, que vienen 
autorizando algunas juntas médicas, basado en la 
ilegal e ideologizada “Guía de Práctica Clínica y de 
Procedimientos para la Atención del Aborto 
Terapéutico”, aprobada por el Instituto Nacional 
Materno Perinatal, el 23 de noviembre de 2020, 
atenta contra la vida del “Niño por Nacer”, protegida 
por nuestra Constitución Política en su artículo 2, 

inciso 1, que señala que, “el concebido es sujeto de 
derecho en todo cuanto le favorece”.

7. Les recuerdo a los médicos y enfermeras católicos 
que, nadie puede obligarlos a realizar un aborto, y 
que tienen el deber de rechazar cualquier imposición 

3al respecto a través de la objeción de conciencia.

8. Lo que en verdad se está buscando con estos casos 
de “abortos terapéuticos” es abrir la puerta al 
aborto libre, pues una vez que se relativiza por una 
causa la inviolabilidad y dignidad del derecho y el don 
de la vida humana, entonces, ésta deja de ser 
sagrada y digna en todos los casos. La vida de las 
personas ha dejado de estar por encima del Estado, y 
ya no se la protege más del egoísmo humano. Ese es 
el camino que trágicamente han seguido numerosos 
países de Europa y América Latina.  

9. No es casualidad que aparezcan varios casos con las 
mismas características en un breve período de 
tiempo, y que todos terminen en aborto. Esto nos 
lleva a pensar que estos casos son parte de una 
estrategia para lograr una despenalización absoluta 
del aborto en el Perú y su posterior legalización.

10. Como claramente afirmamos los Obispos del Perú, 
en nuestro Comunicado del pasado 14 de agosto de 
2023, la Iglesia tiene el deber de anunciar el 
“Evangelio de la Vida” y denunciar la “cultura de la 
muerte”, así como levantar su voz para defender la 
vida y dignidad de los más vulnerables, en este caso 
de la madre y de su hijo por nacer.

11. No permitamos que se abran las puertas a “la cultura 
de la muerte” en el Perú, y en particular en Piura y 
Tumbes, regiones que siempre han dicho de manera 
enfática: “No al aborto y Sí a la Vida”.

12. Que, por la intercesión y los méritos de “Todos los 
Santos”, que siguieron en este mundo a Cristo muy 
de cerca, y alcanzaron la bienaventuranza eterna, 
seamos sostenidos y fortalecidos en la construcción 
de una auténtica “Civilización de la Vida” en nuestra 
Patria. Que María Santísima, Madre de Aquel que es 
la Vida, y los Santos Mártires Inocentes, rueguen 
especialmente por nosotros. 

San Miguel de Piura, 01 de noviembre de 2023
Solemnidad de Todos los Santos
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ESPECIAL

Con gran alegría en el Señor, en la Fiesta de Nuestra 

Señora de Guadalupe, Patrona de América, fueron 

ordenados, en la Basílica Catedral de Piura, 4 nuevos 

Presbíteros y 3 nuevos Diáconos para nuestra 

Arquidiócesis, por la imposición de manos de nuestro 

Arzobispo Metropolitano Monseñor José Antonio 

Eguren Anselmi S.C.V. La celebración fue concelebrada 

por un numeroso grupo de sacerdotes de Piura y 

Tumbes, y varios sacerdotes venidos de diferentes 

partes del país. Estuvo presente el R.P. Rinaldo 

Guarisco, Superior General de los Canónigos Regulares 

de la Inmaculada Concepción, quien vino especialmente 

desde Italia, para participar de la ceremonia en la que 

también se ordenó el R.P. Kelvin Iván Ipanaqué Bruno 

C.R.I.C., miembro de esta querida comunidad religiosa 

que realiza su labor pastoral en nuestra Arquidiócesis. 

Estuvieron presentes, además, los familiares de los 

ordenandos, religiosas, seminaristas y una gran 

cantidad de fieles de Piura y Tumbes que abarrotaron 

nuestro templo catedralicio. 

Nuncio Apostólico de Su Santidad, el Papa Francisco, 

felicita a los ordenados

Cabe destacar que, Su Excelencia Reverendísima, 

Monseñor Paolo Rocco Gualtieri, Nuncio Apostólico de 

su Santidad el Papa Francisco en el Perú, dirigió una 

cordial carta a nuestro Arzobispo Metropolitano, en la 
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Piura y Tumbes festejaron a la Virgen 
de Guadalupe con Ordenaciones 
Sacerdotales y Diaconales

que le pide hacer llegar a los nuevos sacerdotes y 

diáconos de nuestra Iglesia Particular, su saludo, 

felicitación y oraciones, en este día tan especial.

Durante la celebración eucarística, Monseñor José 

Antonio exhortó a los nuevos sacerdotes Carlos Junior 

Infante Arcaya, Juan Carlos Pacherres Carmen, Moisés 

Misael Sandoval Prieto y Kelvin Iván Ipanaqué Bruno 

C.R.I.C., así como a los nuevos diáconos Joe Smith 

Agurto Rumiche, Junior Joel Sandoval Tume y Carlos 

Tocto Sayago, a estar siempre disponibles en su servicio 

a la Iglesia y al Santo Pueblo Fiel de Dios.

La Guadalupana los invita a evangelizar

Durante su Homilía, Monseñor Eguren, les dijo a los 

ordenados: “Queridos hijos: Se ordenan en esta 

hermosa Fiesta de «Santa María de Guadalupe». A partir 

de hoy, profésenle una sincera piedad filial. Pero no se 

olviden de que quien le profesa una auténtica devoción 

a «la Guadalupana», no puede menos que sentirse 

llamado por Ella a evangelizar, es decir, a secundarla en 

su misión apostólica, porque la evangelización es un 

corolario de la maternidad espiritual de María, y el 

evangelizador está llamado a secundarla en su misión 

de hacer nacer a Cristo en el corazón de todos nuestros 

hermanos, así como en el corazón de la cultura. Por 

algo, «Santa María de Guadalupe» es «la Estrella de la 

Evangelización»”.

El diaconado: Configurados con Cristo Servidor

Dirigiéndose a los nuevos Diáconos, nuestro Arzobispo 

les dijo: “Queridos Joe Smith, Junior Joel, y Carlos, hoy 

se les imponen las manos no en orden al sacerdocio sino 

para realizar un servicio. Hoy quedarán configurados 

con Cristo quien se hizo «diácono», es decir servidor de 

todos (ver Mc 10, 45; Lc 22, 27). Cuando llegue el 

momento de su ordenación sacerdotal, no se olviden 

nunca de este día porque todo sacerdote sigue siendo 

diácono, a semejanza del Señor. Piensen si no, en el 

gesto del lavatorio de los pies (ver Jn 13, 1-15), con cual 

Jesús, el Maestro, el Señor, actuó como servidor, para 

dejarnos en claro que todo sacerdote debe estar 

dispuesto a lavar los pies sucios de los hermanos 

confiados a su cuidado pastoral”.

“Queridos hijos: Pídanle a Jesús que les conceda, hoy y 

siempre, el poder imitarlo en su caridad llena de calidez, 

ternura, cercanía, y generosidad para con todos, 

especialmente para con los pobres, los enfermos, los 

alejados, y los pecadores. Defiendan siempre la 

dignidad de toda persona humana, desde su 

concepción hasta su fin natural. En un mundo que busca 

hacer del tener, el poder, y el placer impuro los únicos 

criterios de vida, den testimonio de que la existencia 

humana sólo es bella y se despliega en plenitud, cuando 

se vive el amor servicial de Cristo”.

El sacerdocio: conformar la vida con el misterio de la 

Cruz del Señor

En otro momento, dirigiéndose a los nuevos 

Presbíteros, nuestro Arzobispo les dijo: “Queridos 

Carlos Junior, Juan Carlos, Moisés Misael, y Kelvin Iván: 

Hoy se ordenan sacerdotes de Cristo. Mediten hoy, y 

por todos los días de sus vidas, en las palabras que les 

diré cuando les haga entrega de la ofrenda del pueblo 

santo para presentarla a Dios: «Considera lo que 

realizas e imita lo que conmemoras, y conforma tu vida 

con el misterio de la Cruz del Señor»”. 

“Su ministerio sacerdotal será santo y fecundo, si a la 

vez que proclaman la Cruz de Cristo, se esfuerzan 

siempre por vivir con generosidad el amor gratuito de 
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Agurto Rumiche, Junior Joel Sandoval Tume y Carlos 

Tocto Sayago, a estar siempre disponibles en su servicio 

a la Iglesia y al Santo Pueblo Fiel de Dios.

La Guadalupana los invita a evangelizar

Durante su Homilía, Monseñor Eguren, les dijo a los 

ordenados: “Queridos hijos: Se ordenan en esta 

hermosa Fiesta de «Santa María de Guadalupe». A partir 

de hoy, profésenle una sincera piedad filial. Pero no se 

olviden de que quien le profesa una auténtica devoción 

a «la Guadalupana», no puede menos que sentirse 

llamado por Ella a evangelizar, es decir, a secundarla en 

su misión apostólica, porque la evangelización es un 

corolario de la maternidad espiritual de María, y el 

evangelizador está llamado a secundarla en su misión 

de hacer nacer a Cristo en el corazón de todos nuestros 

hermanos, así como en el corazón de la cultura. Por 

algo, «Santa María de Guadalupe» es «la Estrella de la 

Evangelización»”.

El diaconado: Configurados con Cristo Servidor

Dirigiéndose a los nuevos Diáconos, nuestro Arzobispo 

les dijo: “Queridos Joe Smith, Junior Joel, y Carlos, hoy 

se les imponen las manos no en orden al sacerdocio sino 

para realizar un servicio. Hoy quedarán configurados 

con Cristo quien se hizo «diácono», es decir servidor de 

todos (ver Mc 10, 45; Lc 22, 27). Cuando llegue el 

momento de su ordenación sacerdotal, no se olviden 

nunca de este día porque todo sacerdote sigue siendo 

diácono, a semejanza del Señor. Piensen si no, en el 

gesto del lavatorio de los pies (ver Jn 13, 1-15), con cual 

Jesús, el Maestro, el Señor, actuó como servidor, para 

dejarnos en claro que todo sacerdote debe estar 

dispuesto a lavar los pies sucios de los hermanos 

confiados a su cuidado pastoral”.

“Queridos hijos: Pídanle a Jesús que les conceda, hoy y 

siempre, el poder imitarlo en su caridad llena de calidez, 

ternura, cercanía, y generosidad para con todos, 

especialmente para con los pobres, los enfermos, los 

alejados, y los pecadores. Defiendan siempre la 

dignidad de toda persona humana, desde su 

concepción hasta su fin natural. En un mundo que busca 

hacer del tener, el poder, y el placer impuro los únicos 

criterios de vida, den testimonio de que la existencia 

humana sólo es bella y se despliega en plenitud, cuando 

se vive el amor servicial de Cristo”.

El sacerdocio: conformar la vida con el misterio de la 

Cruz del Señor

En otro momento, dirigiéndose a los nuevos 

Presbíteros, nuestro Arzobispo les dijo: “Queridos 

Carlos Junior, Juan Carlos, Moisés Misael, y Kelvin Iván: 

Hoy se ordenan sacerdotes de Cristo. Mediten hoy, y 

por todos los días de sus vidas, en las palabras que les 

diré cuando les haga entrega de la ofrenda del pueblo 

santo para presentarla a Dios: «Considera lo que 

realizas e imita lo que conmemoras, y conforma tu vida 

con el misterio de la Cruz del Señor»”. 

“Su ministerio sacerdotal será santo y fecundo, si a la 

vez que proclaman la Cruz de Cristo, se esfuerzan 

siempre por vivir con generosidad el amor gratuito de 
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quien se ofreció a sí mismo por nosotros en el altar de la 

Cruz; de quien es al mismo tiempo sacerdote y víctima; 

de Aquel en cuyo nombre hablarán y actuarán cuando 

ejerzan el ministerio sacerdotal que ahora recibirán para 

siempre”.

Animamos a todos los fieles de nuestra Arquidiócesis a 

orar por la santidad y fidelidad, tanto de los nuevos 

Sacerdotes como de los nuevos Diáconos, para que el 

Señor Jesús y Santa María de Guadalupe los bendigan, 

acompañen y protejan siempre a lo largo de su 

ministerio. 

Pudimos también conversar con los nuevos presbíteros 

quienes nos respondieron algunas preguntas:

¿Cómo surge su vocación sacerdotal?

P. Moisés Misael Sandoval: “Mi vocación surge al 

contemplar un día en la Misa al sacerdote levantar el pan 

y el vino en el momento de la consagración, imagen que 

quedó impregnada en mí, y me hizo querer acercarme a 

ver más de cerca, ilusión que llevé a término sirviendo 

más adelante en mi Parroquia como monaguillo”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Mi vocación surge en un 

tiempo donde veía que todo lo que tenía a mi alrededor 

no me saciaba, había un vacío en mí. Sabía de Dios, pero 

me faltaba descubrirlo. Dios siempre se vale de 

personas como instrumentos, estas me anunciaron 

primero su amor y su misericordia. Cuando estaba en la 

Universidad Nacional de Piura me alejé de la Iglesia, 

incluso durante un examen le dije a Dios: «Si apruebo, 

yo regreso a tu Iglesia». Aprobé el examen, pero el 

Señor tenía preparado algo más para mí. Conocí en 

aquel tiempo en la Catedral a unos seminaristas y 

diáconos, que ahora ya son sacerdotes. Me gustaba la 

labor que hacían, la alegría de estar con los jóvenes, de ir 

a visitar a los enfermos y esto me fue llamando más, 

hasta que, en una ordenación sacerdotal, resonó en mi 

corazón una pregunta: ¿El Señor me está llamando a ser 

sacerdote? Vi que el Señor me llamaba para cosas 

grandes, es así como un 22 de diciembre de 2013 di ese Sí 

generoso e ingresé al Seminario de Piura”.

P. Carlos Junior Infante: “Mi vocación surgió siendo 

monaguillo en la Parroquia «San Martin de Porres» en 

Tumbes, ahí fue donde me maravillaba estando cerca 

del altar y acompañando al sacerdote en la Misa. Esa 

vocación se fue cimentando desde que entre al 

seminario a los 26 años. Esto demuestra que nunca es 

tarde en decirle un Sí al Señor”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Mi vocación sacerdotal surge 

desde muy pequeño cuando empecé a ser monaguillo 

en mi Parroquia «Nuestra Señora de Fátima». Fue ahí 

que empecé a sentir amor a la Eucaristía y a la Virgen 

María”. 

¿Cómo ha vivido sus años de formación en el 

Seminario?

P. Moisés Sandoval: “Recuerdo que entré un 04 de 

marzo del 2013, con mucha ilusión. Experimenté un 

ambiente de acogida, algo así como si ya me estuviesen 

esperando hace tiempo. La etapa de Filosofía (2014-

2016) me ayudó muchísimo a conocer a Dios a través de 

la razón, y puedo decir que fue la etapa que más me 

ayudó a fortalecer la vocación para vivir como discípulo 

de Dios que deja todo para seguirlo y presta su oído para 

la escucha de su Palabra. La etapa de Teología (2017-

2020), fue la etapa en la que conocí a Dios no solo con 

los estudios, sino también con la experiencia de la 

evangelización, pues fue a través de las misiones en la 

que pude ver su providencia y la gran hambre y sed de 

Dios en las personas, sobre todo, en las que no conocían 

de Dios o se habían alejado varios años de la Iglesia”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Cuando ingresé al Seminario 

pensé que todo el día era rezar, pero Dios tiene sus 

tiempos y a lo largo de los 10 años de formación, 

incluyendo el diaconado, he visto que he vivido mi 

formación con alegría, he aprendido muchas cosas y 

estoy seguro que seguiré aprendiendo, porque uno no 

llega a conocer todo. La alegría está en disfrutar 

siempre con los hermanos, en obedecer a mis 

formadores, en poder orar y sobre todo prepararme 

bien. Los estudios de Filosofía y Teología me han 

ayudado a conocer mejor a Dios, también es importante 

conocer la doctrina de la Iglesia, ya que detrás de 

nosotros hay un pueblo que nos espera. En el Seminario 

nos forman en estas cuatro dimensiones: La Espiritual, 

La Académica, La Evangelizadora y La Comunitaria, 

estas dimensiones me han ayudado en mi vida como 

seminarista, diácono y ahora como sacerdote”. 

P. Carlos Junior Infante: “Pues muy contento, 

conociendo a más hermanos y ayudándonos unos a 

otros. En el seminario nada me ha faltado, todo lo he 

tenido. El Señor no me ha dejado solo, ni mis 

formadores, siempre han estado ahí para ayudarme en 

mi formación, a pesar de las muchas pruebas, siempre 

he podido levantarme, con la ayuda de Dios”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Mi formación en mi 

Congregación ha sido maravil losa,  empecé a 

configurarme con Cristo, anécdotas y buenos 

recuerdos. Doy gracias a mis formadores, de los 

Canónigos Regulares de la Inmaculada Concepción, que 

supieron darme lo mejor de sí, también ha habido 

dificultades, pero en medio de ellas Dios era mi 

fortaleza”.

¿Cuáles son los aspectos que resaltar de sus primeros 

días de ministerio sacerdotal?

P. Moisés Sandoval: “Muchas personas me miran con 

mucha ilusión, pues se sorprenden de que haya seguido 

al Señor, y ahora sea un sacerdote tan joven. Eso ha 

despertado en muchos la conciencia de que aún hay 

muchos jóvenes dispuestos a seguir a Dios en el 

sacerdocio. Estoy muy agradecido por la participación 

de tantas personas en las primeras misas que voy 

celebrando”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Es un gozo inmenso, ahora 

que soy sacerdote, poder celebrar la Eucaristía, 

consagrar el pan y el vino para que se conviertan en el 

Cuerpo y la Sangre de Cristo. He escuchado muchas 

palabras de ánimo de un pueblo que está hambriento 

de Dios, de un pueblo que ama a sus sacerdotes, que 

reza por mí y que me dicen que faltan más obreros para 

la mies y que esperan de mi parte que este siempre 

disponible y presto al servicio”.

P. Carlos Junior Infante: “Lo primero que resalto es que 

el Señor es fiel a pesar que soy un hombre pecador, y 
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quien se ofreció a sí mismo por nosotros en el altar de la 

Cruz; de quien es al mismo tiempo sacerdote y víctima; 

de Aquel en cuyo nombre hablarán y actuarán cuando 

ejerzan el ministerio sacerdotal que ahora recibirán para 

siempre”.

Animamos a todos los fieles de nuestra Arquidiócesis a 

orar por la santidad y fidelidad, tanto de los nuevos 

Sacerdotes como de los nuevos Diáconos, para que el 

Señor Jesús y Santa María de Guadalupe los bendigan, 

acompañen y protejan siempre a lo largo de su 

ministerio. 

Pudimos también conversar con los nuevos presbíteros 

quienes nos respondieron algunas preguntas:

¿Cómo surge su vocación sacerdotal?

P. Moisés Misael Sandoval: “Mi vocación surge al 

contemplar un día en la Misa al sacerdote levantar el pan 

y el vino en el momento de la consagración, imagen que 

quedó impregnada en mí, y me hizo querer acercarme a 

ver más de cerca, ilusión que llevé a término sirviendo 

más adelante en mi Parroquia como monaguillo”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Mi vocación surge en un 

tiempo donde veía que todo lo que tenía a mi alrededor 

no me saciaba, había un vacío en mí. Sabía de Dios, pero 

me faltaba descubrirlo. Dios siempre se vale de 

personas como instrumentos, estas me anunciaron 

primero su amor y su misericordia. Cuando estaba en la 

Universidad Nacional de Piura me alejé de la Iglesia, 

incluso durante un examen le dije a Dios: «Si apruebo, 

yo regreso a tu Iglesia». Aprobé el examen, pero el 

Señor tenía preparado algo más para mí. Conocí en 

aquel tiempo en la Catedral a unos seminaristas y 

diáconos, que ahora ya son sacerdotes. Me gustaba la 

labor que hacían, la alegría de estar con los jóvenes, de ir 

a visitar a los enfermos y esto me fue llamando más, 

hasta que, en una ordenación sacerdotal, resonó en mi 

corazón una pregunta: ¿El Señor me está llamando a ser 

sacerdote? Vi que el Señor me llamaba para cosas 

grandes, es así como un 22 de diciembre de 2013 di ese Sí 

generoso e ingresé al Seminario de Piura”.

P. Carlos Junior Infante: “Mi vocación surgió siendo 

monaguillo en la Parroquia «San Martin de Porres» en 

Tumbes, ahí fue donde me maravillaba estando cerca 

del altar y acompañando al sacerdote en la Misa. Esa 

vocación se fue cimentando desde que entre al 

seminario a los 26 años. Esto demuestra que nunca es 

tarde en decirle un Sí al Señor”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Mi vocación sacerdotal surge 

desde muy pequeño cuando empecé a ser monaguillo 

en mi Parroquia «Nuestra Señora de Fátima». Fue ahí 

que empecé a sentir amor a la Eucaristía y a la Virgen 

María”. 

¿Cómo ha vivido sus años de formación en el 

Seminario?

P. Moisés Sandoval: “Recuerdo que entré un 04 de 

marzo del 2013, con mucha ilusión. Experimenté un 

ambiente de acogida, algo así como si ya me estuviesen 

esperando hace tiempo. La etapa de Filosofía (2014-

2016) me ayudó muchísimo a conocer a Dios a través de 

la razón, y puedo decir que fue la etapa que más me 

ayudó a fortalecer la vocación para vivir como discípulo 

de Dios que deja todo para seguirlo y presta su oído para 

la escucha de su Palabra. La etapa de Teología (2017-

2020), fue la etapa en la que conocí a Dios no solo con 

los estudios, sino también con la experiencia de la 

evangelización, pues fue a través de las misiones en la 

que pude ver su providencia y la gran hambre y sed de 

Dios en las personas, sobre todo, en las que no conocían 

de Dios o se habían alejado varios años de la Iglesia”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Cuando ingresé al Seminario 

pensé que todo el día era rezar, pero Dios tiene sus 

tiempos y a lo largo de los 10 años de formación, 

incluyendo el diaconado, he visto que he vivido mi 

formación con alegría, he aprendido muchas cosas y 

estoy seguro que seguiré aprendiendo, porque uno no 

llega a conocer todo. La alegría está en disfrutar 

siempre con los hermanos, en obedecer a mis 

formadores, en poder orar y sobre todo prepararme 

bien. Los estudios de Filosofía y Teología me han 

ayudado a conocer mejor a Dios, también es importante 

conocer la doctrina de la Iglesia, ya que detrás de 

nosotros hay un pueblo que nos espera. En el Seminario 

nos forman en estas cuatro dimensiones: La Espiritual, 

La Académica, La Evangelizadora y La Comunitaria, 

estas dimensiones me han ayudado en mi vida como 

seminarista, diácono y ahora como sacerdote”. 

P. Carlos Junior Infante: “Pues muy contento, 

conociendo a más hermanos y ayudándonos unos a 

otros. En el seminario nada me ha faltado, todo lo he 

tenido. El Señor no me ha dejado solo, ni mis 

formadores, siempre han estado ahí para ayudarme en 

mi formación, a pesar de las muchas pruebas, siempre 

he podido levantarme, con la ayuda de Dios”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Mi formación en mi 

Congregación ha sido maravil losa,  empecé a 

configurarme con Cristo, anécdotas y buenos 

recuerdos. Doy gracias a mis formadores, de los 

Canónigos Regulares de la Inmaculada Concepción, que 

supieron darme lo mejor de sí, también ha habido 

dificultades, pero en medio de ellas Dios era mi 

fortaleza”.

¿Cuáles son los aspectos que resaltar de sus primeros 

días de ministerio sacerdotal?

P. Moisés Sandoval: “Muchas personas me miran con 

mucha ilusión, pues se sorprenden de que haya seguido 

al Señor, y ahora sea un sacerdote tan joven. Eso ha 

despertado en muchos la conciencia de que aún hay 

muchos jóvenes dispuestos a seguir a Dios en el 

sacerdocio. Estoy muy agradecido por la participación 

de tantas personas en las primeras misas que voy 

celebrando”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Es un gozo inmenso, ahora 

que soy sacerdote, poder celebrar la Eucaristía, 

consagrar el pan y el vino para que se conviertan en el 

Cuerpo y la Sangre de Cristo. He escuchado muchas 

palabras de ánimo de un pueblo que está hambriento 

de Dios, de un pueblo que ama a sus sacerdotes, que 

reza por mí y que me dicen que faltan más obreros para 

la mies y que esperan de mi parte que este siempre 

disponible y presto al servicio”.

P. Carlos Junior Infante: “Lo primero que resalto es que 

el Señor es fiel a pesar que soy un hombre pecador, y 
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que soy indigno de recibir este ministerio sacerdotal. Es 

gran regalo que el Señor me ha concedido, me siento 

muy feliz por este llamado que el Señor me ha hecho, 

decirle Sí, y poder llegar a ser un sacerdote, no por mis 

méritos sino aceptando su voluntad”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Quiero centrar mi ministerio 

sacerdotal en la misericordia de Dios, en su gran amor, 

en la oración, el cariño y la cercanía de mucha gente”.

¿Cómo vivieron su ordenación sacerdotal el pasado 15 

de diciembre?

P. Moisés Sandoval: “Viví con mucha ilusión, la 

ordenación sacerdotal que recibí de la imposición de 

manos de nuestro Arzobispo Monseñor José Antonio”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Mi ordenación Sacerdotal lo 

viví con mucha alegría, porque veía el paso de Dios en mi 

vida. Cada palabra que decía nuestro Arzobispo 

resonaba en mi corazón, en el momento de las letanías 

era todo el pueblo que se unía para cantar y pedir la 

intercesión de los santos por cada uno de nosotros, el 

momento de la imposición de manos era el mismo 

Espíritu Santo que me decía que no estoy solo, que él me 

acompañara en toda mi vida sacerdotal”.

P. Carlos Junior Infante: “Primero agradezco a mi 

Arzobispo, Monseñor José Antonio, por darnos esa 

sorpresa de que nos iba a ordenar en la Fiesta de la 

Virgen de Guadalupe. Es una gracia inmensa para todos 

los que nos hemos ordenado en este día tan especial. 

Estaba un poco nervioso, pero muy feliz de ver tanta 

gente y sacerdotes que nos acompañaban, y del mismo 

modo,  mi familia también está muy feliz y agradecida 

con el Señor”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “La viví con inmenso gozo en el 

Señor, por el gran don que me ha concedido al 

permitirme ser un ministro suyo, un sacerdote según el 

corazón de Cristo”.

¿En el día de su Ordenación Sacerdotal, qué aspectos 

de la homilía de Monseñor Eguren, les han parecido 

más importantes para su futuro ministerio?

P. Moisés Sandoval: “Quedan grabadas en mi mente 

sus palabras que nos recuerdan que nuestra misión de 

ser pastores según el corazón de Cristo, poniéndonos 

bajo la protección maternal de Nuestra Señora de 

Guadalupe”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Me encantó como comenzó 

su Homilía, con las lindas palabras de Santa María de 

Guadalupe a San Juan Diego, que si bien es cierto este 

don del sacerdocio que se nos ha conferido podemos 

experimentar temor y temblor, veo que siempre voy a 

contar con el auxilio de mi Madre la Virgen María. 

Meditar en las palabras de la ofrenda al pueblo santo 

para presentarla a Dios: «Considera lo que realizas e 

imita lo que conmemoras, y conforma tu vida con el 

misterio de la cruz del Señor» es otro aspecto que me va 

a ayudar en mi ministerio. Otro aspecto que me va a 

ayudar es que no me canse nunca de ser misericordioso, 

visitar a los enfermos e introducir a los hombres en el 

Pueblo de Dios por el Bautismo. Y por último estas 

cuatro cercanías fundamentales que sostienen y van a 

nutrir la vida de mi ministerio: La cercanía con el Señor 

Jesús, la cercanía con mi Obispo, vivir la cercanía con 

mis hermanos sacerdotes y la cercanía al pueblo”.

P. Carlos Junior Infante: “Lo que más me ha fortalecido 

de las palabras de Monseñor Eguren en su homilía, ha 

sido que nos ha repetido una y otra vez que no 

tengamos miedo, porque la Virgen está con nosotros de 

manera especial. También nos decía que seamos 

misericordiosos con los hermanos, como nuestro Padre 

es misericordioso, que vivamos la fraternidad con 

nuestros hermanos sacerdotes y con el Pueblo Santo de 

Dios”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Los aspectos que más resalto 

de la homilía de Monseñor, son: la entrega total a Cristo 

y a Su Iglesia, la fidelidad y el amor maternal de María, 

nuestra Madre”.

¿Qué significa para ti ser sacerdote?

P. Moisés Sandoval: “Ser sacerdote es haber sido 

elegido gratuitamente por Dios, que es Amor, para ser 

otro Cristo en la tierra, teniendo los mismos 

sentimientos que nos mostró Jesús, sobre todo con los 

más necesitados de sus gracias. El sacerdocio es la 

elección, por parte del Señor, de algunos hombres, 

pobres y débiles, para regir a Su pueblo y llevarlos hacia 

Él”.

P. Juan Carlos Pacherres: “El Sacerdocio es un don de 

Dios, el cual no soy digno de merecerlo, pero el Señor 

llama a los necios para confundir a los sabios. Es por ello 

que le pido a Dios que me conceda siempre hacer su 

voluntad y no la mía para así poder configurarme con Él 

día a día a través de la oración, ser otro Cristo en la 

tierra, ser misericordioso con los files y administrar los 

sacramentos con alegría, todo sea para la salvación de 

las almas”.

P. Carlos Junior Infante: “Siempre tuve el deseo de ser 

sacerdote y el Señor, por Su gracia, me lo ha concedido 

sin ningún mérito de mi parte. He sido perseverante y 

obediente para hacer la voluntad de Dios. Ser sacerdote 

es un regalo inmenso que te da Dios. Ser sacerdote es 

ser otro Cristo aquí en la tierra”. 

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Ser sacerdote para mí es ser 

otro Cristo para con Su Iglesia, cercano, misericordioso 

y humilde”.

¿Qué esperan de su primer destino pastoral?

P. Moisés Sandoval: “De parte de los fieles, hambre de 

Dios. Y de parte mía, poder servirles con gran celo e 

ilusión, sobre todo a los enfermos y alejados de Dios. 

Junto a esta misión, personas con los que pueda dar un 

rostro de una Iglesia en salida y más cercana”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Estoy seguro de que es el 

mismo Cristo quien nos espera a través de los 

hermanos, llevando siempre el anuncio de la buena 

noticia, celebrando con mucha alegría la Eucaristía y 

sobre todo poder escuchar y conocer a cada una de 

nuestras ovejas. Sé que Dios siempre me va a 

acompañar al lugar donde me envíen y que Santa María, 

nuestra Madre, me protegerá para poder servir siempre 

con alegría llevando un mensaje de amor y de paz”.

P. Carlos Junior Infante: “Espero dar todo de mí, con la 

ayuda de Dios. Y al lugar donde sea enviado poder hacer 

siempre la voluntad de Dios, ser sencillo y hacerme uno 

con todos. Tengo muy presente que, estoy para servir, 
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que soy indigno de recibir este ministerio sacerdotal. Es 

gran regalo que el Señor me ha concedido, me siento 

muy feliz por este llamado que el Señor me ha hecho, 

decirle Sí, y poder llegar a ser un sacerdote, no por mis 

méritos sino aceptando su voluntad”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Quiero centrar mi ministerio 

sacerdotal en la misericordia de Dios, en su gran amor, 

en la oración, el cariño y la cercanía de mucha gente”.

¿Cómo vivieron su ordenación sacerdotal el pasado 15 

de diciembre?

P. Moisés Sandoval: “Viví con mucha ilusión, la 

ordenación sacerdotal que recibí de la imposición de 

manos de nuestro Arzobispo Monseñor José Antonio”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Mi ordenación Sacerdotal lo 

viví con mucha alegría, porque veía el paso de Dios en mi 

vida. Cada palabra que decía nuestro Arzobispo 

resonaba en mi corazón, en el momento de las letanías 
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corazón de Cristo”.

¿En el día de su Ordenación Sacerdotal, qué aspectos 
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ser pastores según el corazón de Cristo, poniéndonos 

bajo la protección maternal de Nuestra Señora de 

Guadalupe”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Me encantó como comenzó 

su Homilía, con las lindas palabras de Santa María de 

Guadalupe a San Juan Diego, que si bien es cierto este 

don del sacerdocio que se nos ha conferido podemos 

experimentar temor y temblor, veo que siempre voy a 

contar con el auxilio de mi Madre la Virgen María. 

Meditar en las palabras de la ofrenda al pueblo santo 

para presentarla a Dios: «Considera lo que realizas e 

imita lo que conmemoras, y conforma tu vida con el 

misterio de la cruz del Señor» es otro aspecto que me va 

a ayudar en mi ministerio. Otro aspecto que me va a 

ayudar es que no me canse nunca de ser misericordioso, 

visitar a los enfermos e introducir a los hombres en el 

Pueblo de Dios por el Bautismo. Y por último estas 

cuatro cercanías fundamentales que sostienen y van a 

nutrir la vida de mi ministerio: La cercanía con el Señor 

Jesús, la cercanía con mi Obispo, vivir la cercanía con 

mis hermanos sacerdotes y la cercanía al pueblo”.
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de las palabras de Monseñor Eguren en su homilía, ha 

sido que nos ha repetido una y otra vez que no 

tengamos miedo, porque la Virgen está con nosotros de 

manera especial. También nos decía que seamos 

misericordiosos con los hermanos, como nuestro Padre 

es misericordioso, que vivamos la fraternidad con 

nuestros hermanos sacerdotes y con el Pueblo Santo de 

Dios”.
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y a Su Iglesia, la fidelidad y el amor maternal de María, 

nuestra Madre”.

¿Qué significa para ti ser sacerdote?

P. Moisés Sandoval: “Ser sacerdote es haber sido 

elegido gratuitamente por Dios, que es Amor, para ser 

otro Cristo en la tierra, teniendo los mismos 
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más necesitados de sus gracias. El sacerdocio es la 

elección, por parte del Señor, de algunos hombres, 

pobres y débiles, para regir a Su pueblo y llevarlos hacia 

Él”.

P. Juan Carlos Pacherres: “El Sacerdocio es un don de 
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llama a los necios para confundir a los sabios. Es por ello 

que le pido a Dios que me conceda siempre hacer su 

voluntad y no la mía para así poder configurarme con Él 

día a día a través de la oración, ser otro Cristo en la 

tierra, ser misericordioso con los files y administrar los 

sacramentos con alegría, todo sea para la salvación de 

las almas”.

P. Carlos Junior Infante: “Siempre tuve el deseo de ser 

sacerdote y el Señor, por Su gracia, me lo ha concedido 

sin ningún mérito de mi parte. He sido perseverante y 

obediente para hacer la voluntad de Dios. Ser sacerdote 

es un regalo inmenso que te da Dios. Ser sacerdote es 

ser otro Cristo aquí en la tierra”. 

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Ser sacerdote para mí es ser 

otro Cristo para con Su Iglesia, cercano, misericordioso 

y humilde”.
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ilusión, sobre todo a los enfermos y alejados de Dios. 

Junto a esta misión, personas con los que pueda dar un 

rostro de una Iglesia en salida y más cercana”.

P. Juan Carlos Pacherres: “Estoy seguro de que es el 

mismo Cristo quien nos espera a través de los 

hermanos, llevando siempre el anuncio de la buena 

noticia, celebrando con mucha alegría la Eucaristía y 

sobre todo poder escuchar y conocer a cada una de 

nuestras ovejas. Sé que Dios siempre me va a 

acompañar al lugar donde me envíen y que Santa María, 

nuestra Madre, me protegerá para poder servir siempre 

con alegría llevando un mensaje de amor y de paz”.

P. Carlos Junior Infante: “Espero dar todo de mí, con la 

ayuda de Dios. Y al lugar donde sea enviado poder hacer 

siempre la voluntad de Dios, ser sencillo y hacerme uno 

con todos. Tengo muy presente que, estoy para servir, 



ESPECIAL

20    REMAR MAR ADENTRO

como el mismo Jesús lo dijo: «no he venido a ser servido, 

sino a servir». Pero, para poder cumplir con esta misión, 

les pido a todos sus oraciones, para perseverar y ser 

santo”.

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Espero ser un sacerdote 

cercano y misericordioso, que ayude a los fieles a 

acercarse más al Señor, que les enseñe más sobre Él 

para que conociéndolo, puedan seguir amándole más y 

mejor”.

¿Qué mensaje quieren transmitir a los jóvenes?

P. Moisés Sandoval: “Quiero llamarlos a no tener miedo, 

a arriesgarlo todo por el Señor, que la verdadera alegría 

está en donarse uno mismo, es mejor estar con Dios que 

sin Él. La juventud debe tener a Dios como Padre. Dios 

está con nosotros y nos ama. Como nos los recuerda 

muy seguido nuestro Arzobispo Metropolitano: 

Jesucristo es el camino, la verdad, y la vida”.

P. Juan Carlos Pacherres: “El mensaje que le quiero 

transmitir a los jóvenes es que sean valientes, que 

busquen siempre su felicidad, y ésa felicidad tiene un 

nombre y un rostro: Jesús de Nazaret. Él les ayudara a 

entregarse plenamente al Señor para toda la vida, 

viviendo para amar, sirviendo a un pueblo que necesita 

de Dios”.

P. Carlos Junior Infante: “Yo les diría a los jóvenes que si 

sienten este llamado que Dios les hace a abrazar la 

vocación sacerdotal o religiosa, pues nunca duden en 

darle una respuesta generosa, como el Sí de María. 

Jóvenes: ánimo, denle al Señor su respuesta afirmativa 

y generosa, porque Él nos llama para guiar y servir a Su 

grey”. 

P. Kelvin Iván Ipanaqué: “Mi mensaje a los jóvenes es 

muy sencillo. Quiero pedirles que se arriesguen a 

dejarlo todo por Cristo, Él no quita nada, lo da todo”.
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NOTICIAS

En la Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la 
Virgen María, como ya es tradicional, las parroquias y 
colegios de Tumbes, Talara, Sullana, Paita, Piura y Bajo 
Piura, se vieron repletas de miles de niños que tuvieron 
su primer encuentro con el misterio de amor del Cuerpo 
y Sangre de Cristo, quien es el Amigo que nunca falla y el 
único que abre siempre el corazón a todo lo verdadero 
hermoso y noble que hay en la vida.

Nuestro Arzobispo Metropolitano, Monseñor José 
Antonio Eguren Anselmi S.C.V., presidió en la Basílica 
Catedral de nuestra Ciudad, la Santa Misa en la que 
cientos de pequeños, acompañados de sus padres, 
padrinos y catequistas, en medio de un clima de 
profundo recogimiento y devoción, tuvieron su primer 
encuentro con Jesús Eucaristía y manifestaron su 
ardiente deseo de iniciar, con toda ilusión, una vida de 
profunda amistad con Él. 

Dirigiéndose a ellos les dijo: “En este día tan grande y 
feliz, en que Dios viene por primera vez a visitar sus 
corazones puros de niños buenos, imploro para ustedes 
todas las gracias celestiales, y la bendición y protección 
de María Santísima, para que los conserve siempre 
buenos y santos. Nunca se olviden que Jesús es el más 
grande y bueno de todos los amigos que podemos 
tener. Por amor a nosotros, Él murió en la Cruz, y gracias 
a que resucitó, es capaz de llenar nuestras vidas de 
felicidad eterna como nada ni nadie puede hacerlo. Por 
eso les pido que crezcan aún más en la amistad con Él 
por medio de la oración, la catequesis, la devoción a la 
Virgen Santísima, que es nuestra Madre del Cielo, la 
confesión frecuente y recibiendo cada domingo a Jesús 

en la Hostia Santa donde está realmente presente. Hoy 
reciben a Jesús dentro de su corazón. Nunca se olviden 
que la amistad con Jesús nos abre a todo lo verdadero, 
bello y hermoso que hay en la vida. Que la Virgen 
Inmaculada los cuide junto con sus familias, y los lleve 
siempre de la mano al encuentro con Jesús, sobre todo 
en la Eucaristía. Los bendigo de corazón y les pido que 
también recen por mí”.    

Es importante resaltar que, la Primera Comunión forma 
parte de los tres sacramentos llamados de la iniciación 
cristiana: Bautismo, Confirmación y Eucaristía. En este 
día se celebra el primer momento en que una persona 
participa del sacramento de la Eucaristía, es decir, 
recibe el Cuerpo y Sangre de Jesucristo. 

La Primera Comunión es un momento muy especial y 
enormemente deseado pues se recibe en el corazón 
por primera vez a Dios, para ello hay que estar 
bautizado, y preparado para este sacramento tras 
haber recibido un curso de catequesis en el que, junto 
con sus padres, los niños aprenden las verdades 
fundamentales de la fe católica, las leyes de Dios y de la 
Iglesia, las oraciones básicas del creyente y el 
significado de los sacramentos, para así poder recibir el 
Cuerpo del Señor con fe y devoción. 

El curso de catequesis dura normalmente dos años, y 
una vez finalizada su preparación, y antes de recibir la 
Primera Comunión, el niño participa del sacramento de 
la Penitencia.

“Hoy reciben a Jesús dentro de su corazón”
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Continuando con su intensa labor pastoral a lo largo de 
toda nuestra Arquidiócesis, nuestro Arzobispo llegó 
hasta el Centro Poblado de “Somate Bajo”, Alto Chira – 
Sullana, perteneciente a la jurisdicción de la Parroquia 
“Nuestra Señora de las Mercedes” de Bellavista, para 
confirmar a un gran número de jóvenes y adultos 
provenientes  de  los  centros  poblados:  Tres 
Compuertas, Huangalá, San Vicente de Piedra Rodada, 
Santa Rosa de Piedra Rodada, Chalacalá Baja, Portón 
Chalacalá y Somate Bajo, quienes recibieron la plenitud 
del Espíritu Santo de manos de nuestro Pastor, en 
emotiva celebración.

A su llegada a este Centro Poblado, Monseñor Eguren 
fue recibido en medio de espontáneas muestras de 
cariño y alegría, por parte de la población dedicada, en 
su gran mayoría, a la agricultura. La Eucaristía se llevó a 
cabo en la Capilla “Nuestra Señora de las Mercedes” y 
fue concelebrada por el R.P. Edward Alexander Siancas 
Cueva, Párroco del lugar. Los confirmados estuvieron 
acompañados de sus padres, padrinos, catequistas, 
familiares y amigos.

“Al mal se le vence con las buenas obras de caridad y 
misericordia”

Durante su homilía, nuestro Arzobispo, dirigiéndose a 
los confirmandos, les dijo: “Hoy dan un paso muy 
importante en sus vidas. Reciben el sacramento de la 
Confirmación que los hace adultos en la fe, es decir, esa 
semilla de la vida cristiana que recibieron en el Bautismo 
llega hoy a su plenitud. El Espíritu Santo desciende 
sobre ustedes para que puedan conocer, amar y seguir 
más plenamente a Cristo. Que el fuego del Espíritu 
Santo haga arder en sus corazones el Amor a Dios y al 
prójimo. Cada día, ayudados por la gracia que hoy 
reciben, esfuércense por hacer lo que Jesús haría si 
estuviera en su lugar, y por hacer todo el bien posible, ya 
que al mal se le vence con las buenas obras de verdad, 
caridad y misericordia”.

“Que el fuego del Espíritu Santo haga 
arder en sus corazones el amor a Dios 
y al prójimo”
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Los pobladores en signo de agradecimiento por la visita 
de Monseñor José Antonio, le obsequiaron lo que 
suelen cosechar en el campo, como es el banano 
orgánico, los limones, uvas y arroz, ante lo cual nuestro 
Pastor les expresó su profundo agradecimiento.

“Guiados por el Espíritu, sean santos”

Monseñor Eguren visitó también la Parroquia “Nuestra 
Señora de Fátima”, ubicada en el Distrito de El Alto 
(Talara), hasta donde llegó para confirmar a más de un 
centenar de jóvenes y adultos de esta querida 
comunidad parroquial y de la Caleta de Pescadores de 
“Cabo Blanco”. La Santa Misa fue concelebrada por el 
R.P. Juan Lequernaqué Morales, Párroco del lugar.

Durante su homilía, nuestro Arzobispo, animó a los 
confirmados a ser santos: “No se olviden que, por el 
bautismo, nuestra vocación es la santidad y más aún 
ahora que van a recibir la Confirmación; y ¿qué es ser 
santo? Es ser otro Cristo, en todo semejantes a Jesús. 
Para eso viene el Espíritu Santo sobre tí, para cubrirte 
con sus siete dones. Para que puedan alcanzar la 
santidad los animo a que lleven una recta vida cristiana, 
es decir, sean hombres y mujeres de oración, nutran sus 
corazones con la vida de la gracia de los sacramentos, 
especialmente con la confesión sacramental frecuente 
y la participación en la Santa Misa dominical; participen 
activamente de la vida de su Parroquia, no descuiden la 
catequesis y finalmente, profésenle una profunda 
piedad filial a la Virgen Santísima, y sean siempre 
caritativos con los pobres y necesitados”.

Una multitud de escolares y universitarios de Piura y 
Sullana reciben la plenitud del Espíritu Santo

En medio de un cl ima de profunda alegría y 
agradecimiento al Señor, cientos de alumnos de 

diferentes colegios de Piura y Sullana, así como un 
numeroso grupo de universitarios de la Universidad de 
Piura (UDEP), fueron confirmados por nuestro 
Arzobispo Metropolitano.

Ser amigos de Jesús

Durante la Santa Misa que se realizó en la Hermita 
“Virgen de la Rosa” del Colegio Vallesol, en Piura, y que 
fue concelebrada por el R.P. José Miguel Arce, Capellán 
del Colegio, nuestro Arzobispo les dijo a las jovencitas: 
“Queridas hijas: al recibir hoy el sacramento de la 
Confirmación llegan a la madurez de la vida cristiana, 
llegan a ser adultas en la fe. Y ser adultas en la fe 
significa asumir a Cristo como la medida de la propia 
vida; significa llevar de ahora en adelante una vida 
profundamente arraigada en la amistad con el Señor 
Jesús. Esa amistad nos abre a todo lo que es bueno y nos 
da el criterio para discernir entre lo verdadero y lo falso, 
entre el engaño y la verdad. Para madurar esta fe 
adulta, hoy reciben en plenitud los siete dones del 
Espíritu Santo”.

El Espíritu Santo nos ayuda a descubrir el llamado del 
Señor

En la Basílica Catedral de Piura, fueron confirmados los 
alumnos del Colegio Montessori. La celebración 
Eucarística fue concelebrada por el R.P. Walter Pollack 
Orbegoso P.E.S., Capellán del Colegio. A los jóvenes, 
Monseñor Eguren les recordó que: “La Confirmación 
los lanza a partir de hoy a la gran aventura de buscar 
cuál es el llamado particular de Jesús en sus vidas. 
Conscientes que Él no quita nada y que Él lo da todo, 
busquen qué quiere Cristo de cada uno de ustedes. 
Descubran si los llama al matrimonio, a la vida 
consagrada o sacerdotal. Lo que Él quiera para ustedes 
será siempre lo mejor para ustedes, será vuestro 
camino de realización, libertad y salvación. No tengan 
miedo de lo que Él pueda pedirles”.
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sobre ustedes para que puedan conocer, amar y seguir 
más plenamente a Cristo. Que el fuego del Espíritu 
Santo haga arder en sus corazones el Amor a Dios y al 
prójimo. Cada día, ayudados por la gracia que hoy 
reciben, esfuércense por hacer lo que Jesús haría si 
estuviera en su lugar, y por hacer todo el bien posible, ya 
que al mal se le vence con las buenas obras de verdad, 
caridad y misericordia”.

“Que el fuego del Espíritu Santo haga 
arder en sus corazones el amor a Dios 
y al prójimo”
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Los pobladores en signo de agradecimiento por la visita 
de Monseñor José Antonio, le obsequiaron lo que 
suelen cosechar en el campo, como es el banano 
orgánico, los limones, uvas y arroz, ante lo cual nuestro 
Pastor les expresó su profundo agradecimiento.

“Guiados por el Espíritu, sean santos”

Monseñor Eguren visitó también la Parroquia “Nuestra 
Señora de Fátima”, ubicada en el Distrito de El Alto 
(Talara), hasta donde llegó para confirmar a más de un 
centenar de jóvenes y adultos de esta querida 
comunidad parroquial y de la Caleta de Pescadores de 
“Cabo Blanco”. La Santa Misa fue concelebrada por el 
R.P. Juan Lequernaqué Morales, Párroco del lugar.

Durante su homilía, nuestro Arzobispo, animó a los 
confirmados a ser santos: “No se olviden que, por el 
bautismo, nuestra vocación es la santidad y más aún 
ahora que van a recibir la Confirmación; y ¿qué es ser 
santo? Es ser otro Cristo, en todo semejantes a Jesús. 
Para eso viene el Espíritu Santo sobre tí, para cubrirte 
con sus siete dones. Para que puedan alcanzar la 
santidad los animo a que lleven una recta vida cristiana, 
es decir, sean hombres y mujeres de oración, nutran sus 
corazones con la vida de la gracia de los sacramentos, 
especialmente con la confesión sacramental frecuente 
y la participación en la Santa Misa dominical; participen 
activamente de la vida de su Parroquia, no descuiden la 
catequesis y finalmente, profésenle una profunda 
piedad filial a la Virgen Santísima, y sean siempre 
caritativos con los pobres y necesitados”.

Una multitud de escolares y universitarios de Piura y 
Sullana reciben la plenitud del Espíritu Santo

En medio de un cl ima de profunda alegría y 
agradecimiento al Señor, cientos de alumnos de 

diferentes colegios de Piura y Sullana, así como un 
numeroso grupo de universitarios de la Universidad de 
Piura (UDEP), fueron confirmados por nuestro 
Arzobispo Metropolitano.

Ser amigos de Jesús

Durante la Santa Misa que se realizó en la Hermita 
“Virgen de la Rosa” del Colegio Vallesol, en Piura, y que 
fue concelebrada por el R.P. José Miguel Arce, Capellán 
del Colegio, nuestro Arzobispo les dijo a las jovencitas: 
“Queridas hijas: al recibir hoy el sacramento de la 
Confirmación llegan a la madurez de la vida cristiana, 
llegan a ser adultas en la fe. Y ser adultas en la fe 
significa asumir a Cristo como la medida de la propia 
vida; significa llevar de ahora en adelante una vida 
profundamente arraigada en la amistad con el Señor 
Jesús. Esa amistad nos abre a todo lo que es bueno y nos 
da el criterio para discernir entre lo verdadero y lo falso, 
entre el engaño y la verdad. Para madurar esta fe 
adulta, hoy reciben en plenitud los siete dones del 
Espíritu Santo”.

El Espíritu Santo nos ayuda a descubrir el llamado del 
Señor

En la Basílica Catedral de Piura, fueron confirmados los 
alumnos del Colegio Montessori. La celebración 
Eucarística fue concelebrada por el R.P. Walter Pollack 
Orbegoso P.E.S., Capellán del Colegio. A los jóvenes, 
Monseñor Eguren les recordó que: “La Confirmación 
los lanza a partir de hoy a la gran aventura de buscar 
cuál es el llamado particular de Jesús en sus vidas. 
Conscientes que Él no quita nada y que Él lo da todo, 
busquen qué quiere Cristo de cada uno de ustedes. 
Descubran si los llama al matrimonio, a la vida 
consagrada o sacerdotal. Lo que Él quiera para ustedes 
será siempre lo mejor para ustedes, será vuestro 
camino de realización, libertad y salvación. No tengan 
miedo de lo que Él pueda pedirles”.
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Ser valientes testigos de Cristo

En la Parroquia “San José Obrero”, los alumnos del 
Colegio Parroquial del mismo nombre, participaron de 
la Santa Misa concelebrada por el R.P. Luis Arrasco 
Lucero, Promotor del Centro Educativo, y recibieron el 
sacramento de la confirmación de manos de nuestro 
Pastor, quien les pidió: “Jesús cuenta contigo para que 
seas testigo y apóstol suyo, con tu palabra valiente pero 
sobre todo con tu ejemplo de vida. Hoy Jesús en el 
Evangelio nos pide que nos esforcemos. Por eso 
siempre pregúntate: ¿Jesús que harías Tú si estuvieras 
en mi lugar? Si Él no lo haría no lo hagas tú tampoco. 
Esfuérzate siempre por ser como Él. Jesús es la puerta 
estrecha y exigente pero que conduce a la auténtica 
felicidad y vida”.

El Espíritu Santo nos ayuda a descubrir el hermoso 
camino de la vida cristiana

Durante la Santa Misa que se celebró en el Coliseo del 
Colegio “Santa María” de nuestra Ciudad, que es 
dirigido por la Congregación de Hermanas Misioneras 
Dominicas del Rosario, se confirmaron alumnas de esta 

institución educativa junto a jóvenes del Colegio “San 
Ignacio de Loyola”,  de los Padres Jesuitas.

 Concelebraron la Eucaristía el R.P. Emilio Martínez Díaz, 
Superior de la Comunidad Jesuita en Piura, y el R.P. 
Cristian Miranda Quiroz, Director Espiritual del Colegio.

A los confirmados, nuestro Arzobispo les dijo: 
“Queridos jóvenes, hoy recibirán en plenitud los dones 
del Espíritu Santo quien viene a ustedes con sus siete 
dones para ayudarlos a conocer, amar y seguir a Cristo. 
El Espíritu Santo es la fuente de todo lo bueno que hay 
en la vida, y donde Él está fluye la verdad y el amor, crece 
la unidad, el entendimiento y la fraternidad, todo lo que 
es puro y lo que es noble. Sean siempre dóciles a la 
acción del Espíritu Santo, invóquenlo y pídanle que los 
guíe a la Verdad que los hará libres y el Amor que llenará 
sus corazones de plenitud”. 

“Desde su libertad, esfuércense cada día por seguir las 
mociones del Espíritu Santo, cooperen con Él y 
descubran el hermoso camino de la vida cristiana. 
Rechacen siempre el espíritu del mundo que tantas 
veces les presenta falsos conceptos de amor como son 

el tener, el poder y el placer impuro. Resístanse al 
demonio que sólo quiere esclavizarnos al pecado y que 
perdamos la vida eterna”, acotó nuestro Pastor.

Sólo Jesús nos hace verdaderamente libres

En el patio techado del Coliseo Salesiano Don Bosco, 
Monseñor José Antonio confirió el sacramento de la 
Confirmación a jóvenes de los colegios “San José de 
Tarbes”, “San Gabriel”, “Salesiano Don Bosco” y del 
Oratorio “Don Bosco” de Tacalá. Concelebraron la 
Santa Misa, el R.P. Pedro Talledo Nizama, Vicario 
Episcopal de Piura, el R.P. José Sandoval Purizaca, 
Decano de esta Vicaría Episcopal, y el R.P. Ángel Luis 
Recuenco Quitoran S.D.B., Director Espiritual del 
Colegio Salesiano Don Bosco. 

A los jóvenes, Monseñor José Antonio los animó a que: 
“Sean testigos de la verdad de Cristo con su vida y no se 
dejen llevar por la corriente del mundo, pues si bien hoy 
existe una presión muy fuerte para incitar a las personas 
a aceptar como bueno lo que es moralmente malo, 
ustedes deben tener muy claro que uno sólo es el 
Maestro y modelo de verdadera vida y felicidad: Jesús. 
Sólo en el Señor Jesús, encontrarán el criterio para 
saber qué es lo bueno y verdadero y, por tanto, nos hace 
verdaderamente libres”. 

Al terminar la Santa Misa, muy emotivo fue el encuentro 
entre Monseñor José Antonio y la Hermana Ana Teresa, 
Religiosa de las Hermanas de la Congregación de San 
José de Tarbes, quien a sus 99 años sigue trabajando y 
haciendo obra en pro de los ancianos y mas 
necesitados, en nuestra Arquidiócesis. 

Como María, darle un Sí generoso a Jesús

En Sullana, nuestro Arzobispo confirmó a alumnos del 
Colegio Parroquial “San Pedro Chanel”, durante la 
Eucaristía concelebrada por el R.P. Roland Castro 
Juárez, Promotor del Plantel. A los confirmados les dijo: 
“Como María, pronuncien hoy y siempre un «sí» 
generoso a la voluntad de Dios, es decir al Plan de Dios 
en sus vidas. Sólo así serán felices de verdad. Como Ella 
ábranle de par en par sus corazones al Señor Jesús, 
porque sólo los corazones que tienen a Jesús son 
capaces de construir un mundo nuevo y un futuro mejor 
para todos”.

El Espíritu Santo nos envía a dar a conocer a Cristo a los 
demás

Finalmente, en la Universidad de Piura, cerca de un 
centenar de universitarios, recibieron la plenitud del 
Espíritu Santo, durante la Santa Misa que fue 
concelebrada por el R.P. Ricardo Gonzales Gatica, 
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Ser valientes testigos de Cristo

En la Parroquia “San José Obrero”, los alumnos del 
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Lucero, Promotor del Centro Educativo, y recibieron el 
sacramento de la confirmación de manos de nuestro 
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 Concelebraron la Eucaristía el R.P. Emilio Martínez Díaz, 
Superior de la Comunidad Jesuita en Piura, y el R.P. 
Cristian Miranda Quiroz, Director Espiritual del Colegio.

A los confirmados, nuestro Arzobispo les dijo: 
“Queridos jóvenes, hoy recibirán en plenitud los dones 
del Espíritu Santo quien viene a ustedes con sus siete 
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El Espíritu Santo es la fuente de todo lo bueno que hay 
en la vida, y donde Él está fluye la verdad y el amor, crece 
la unidad, el entendimiento y la fraternidad, todo lo que 
es puro y lo que es noble. Sean siempre dóciles a la 
acción del Espíritu Santo, invóquenlo y pídanle que los 
guíe a la Verdad que los hará libres y el Amor que llenará 
sus corazones de plenitud”. 

“Desde su libertad, esfuércense cada día por seguir las 
mociones del Espíritu Santo, cooperen con Él y 
descubran el hermoso camino de la vida cristiana. 
Rechacen siempre el espíritu del mundo que tantas 
veces les presenta falsos conceptos de amor como son 

el tener, el poder y el placer impuro. Resístanse al 
demonio que sólo quiere esclavizarnos al pecado y que 
perdamos la vida eterna”, acotó nuestro Pastor.

Sólo Jesús nos hace verdaderamente libres

En el patio techado del Coliseo Salesiano Don Bosco, 
Monseñor José Antonio confirió el sacramento de la 
Confirmación a jóvenes de los colegios “San José de 
Tarbes”, “San Gabriel”, “Salesiano Don Bosco” y del 
Oratorio “Don Bosco” de Tacalá. Concelebraron la 
Santa Misa, el R.P. Pedro Talledo Nizama, Vicario 
Episcopal de Piura, el R.P. José Sandoval Purizaca, 
Decano de esta Vicaría Episcopal, y el R.P. Ángel Luis 
Recuenco Quitoran S.D.B., Director Espiritual del 
Colegio Salesiano Don Bosco. 

A los jóvenes, Monseñor José Antonio los animó a que: 
“Sean testigos de la verdad de Cristo con su vida y no se 
dejen llevar por la corriente del mundo, pues si bien hoy 
existe una presión muy fuerte para incitar a las personas 
a aceptar como bueno lo que es moralmente malo, 
ustedes deben tener muy claro que uno sólo es el 
Maestro y modelo de verdadera vida y felicidad: Jesús. 
Sólo en el Señor Jesús, encontrarán el criterio para 
saber qué es lo bueno y verdadero y, por tanto, nos hace 
verdaderamente libres”. 

Al terminar la Santa Misa, muy emotivo fue el encuentro 
entre Monseñor José Antonio y la Hermana Ana Teresa, 
Religiosa de las Hermanas de la Congregación de San 
José de Tarbes, quien a sus 99 años sigue trabajando y 
haciendo obra en pro de los ancianos y mas 
necesitados, en nuestra Arquidiócesis. 

Como María, darle un Sí generoso a Jesús

En Sullana, nuestro Arzobispo confirmó a alumnos del 
Colegio Parroquial “San Pedro Chanel”, durante la 
Eucaristía concelebrada por el R.P. Roland Castro 
Juárez, Promotor del Plantel. A los confirmados les dijo: 
“Como María, pronuncien hoy y siempre un «sí» 
generoso a la voluntad de Dios, es decir al Plan de Dios 
en sus vidas. Sólo así serán felices de verdad. Como Ella 
ábranle de par en par sus corazones al Señor Jesús, 
porque sólo los corazones que tienen a Jesús son 
capaces de construir un mundo nuevo y un futuro mejor 
para todos”.

El Espíritu Santo nos envía a dar a conocer a Cristo a los 
demás

Finalmente, en la Universidad de Piura, cerca de un 
centenar de universitarios, recibieron la plenitud del 
Espíritu Santo, durante la Santa Misa que fue 
concelebrada por el R.P. Ricardo Gonzales Gatica, 
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Capellán Mayor de la Universidad, y el R.P. Alberto 
Garnique De la Barrera. Durante su homilía, Monseñor 
Eguren los exhortó: “Sean presencia viva de la caridad 
de Cristo en la vida de los más pobres y necesitados, 
llevándoles así consuelo, alegría y esperanza. Procuren 
en la medida de sus posibilidades y capacidades, vivir el 
compartir cristiano y no se olviden que hoy han sido 
enriquecidos por los dones del Espíritu Santo para que 
puedan enriquecer con ellos a los demás”. 

“Pienso de manera especial, en tantos hombres y 
mujeres que aún no conocen a Cristo o que, habiéndole 
conocido en algún momento de sus vidas, le han 
olvidado. A ellos el día de hoy el Espíritu de Jesús los 
envía para que los enriquezcan con el don de la fe que da 
la vida eterna”, acotó nuestro Arzobispo.

Confirmaciones en Talara, en el inicio del Tiempo de 
Adviento

Durante la Santa Misa que se realizó en el Patio Techado 
de la Institución Educativa N° 15509 “Nuestra Señora de 
Lourdes”, en Talara, y que fue concelebrada por el Pbro. 
Dr. Eduardo Palacios Morey, Vicario Episcopal de la 
zona y Párroco de la Parroquia “La Inmaculada”, el R.P. 
Jesús Valero Saéz, Párroco de la Parroquia “Señor de 
Los Milagros”, de Talara Alta, el R.P. Alfredo Dany More 
Quezada, Párroco de la Parroquia “Santa Rosa de 
Lima”, y el R.P. José Eduardo Ruiz Martínez, Párroco de 
la Parroquia “Cristo Rey”, de Negritos, nuestro 
Arzobispo, dirigiéndose a los confirmados, les dijo: 
“Hoy reciben al Espíritu Santo que desciende sobre 
ustedes para cubrirlos con la plenitud de sus siete 
dones. Lo reciben en una fecha muy especial: en el 
Adviento. Recuerden que durante el Adviento nos 
preparamos especialmente para la Navidad, pero no 
olvidemos que también debemos estar preparados en 
todo momento para la última y definitiva venida del 
Señor al final de los tiempos. Y como no sabemos 
cuándo ocurrirá, el Señor nos invita a estar listos y 
expectantes de su glorioso regreso, preparándonos 
para el encuentro final con Él con un corazón 
convertido y con una vida de fe coherente. Conviene 
por tanto que lleven desde ahora una vida santa y 
piadosa para que cuando Jesús llegue los encuentre en 
paz con Él, inmaculados e irreprochables en el Amor. 
E s t e  e s  u n  m o d o  m u y  c o n c r e t o  d e  v i v i r  s u 
confirmación”.

Muy emotivo fue el momento en que Monseñor Eguren 
hizo un homenaje público al R.P. Eduardo Palacios, 
quien recientemente ha celebrado su 61° Aniversario de 
Ordenación Sacerdotal. En medio de las espontáneas 
muestras de cariño y de las fuertes palmas de los miles 
de presentes, animó a los jóvenes a que, siguiendo el 
ejemplo de vida del P. Eduardo, se entreguen sin temor 
a servir a Cristo y a Su Iglesia.

El confirmado debe profesar profunda piedad filial a 
María Santísima

En la Vicaría Episcopal de Paita, nuestro Arzobispo 
presidió dos celebraciones eucarísticas en las que 
confirió el Sacramento de la Confirmación a un 
numeroso grupo de jóvenes y adultos. La primera Santa 
Misa fue en la Parroquia “San Pedro El Pescador”, en 
Paita Alta, y fue concelebrada por el R.P. Pedro Chully 
Chunga, Vicario Episcopal de Paita, el R.P. Domingo 
García Hospital, Párroco del lugar, y el R.P. Cesar 
Aguado, F.S.A. Los confirmados pertenecen a los más 
de 50 Asentamientos Humanos y Anexos Comunales de 
esta Jurisdicción Parroquial. La segunda Eucaristía se 
realizó en la Parroquia “San Francisco de Asís” y fue 
concelebrada por el R.P. Pedro Chully Chunga, Párroco 
del lugar y por el R.P. Carlos Huertas Monasterio, Vicario 
Parroquial, los confirmandos pertenecen a la Ciudad de 
Paita, así como a las Caletas de Pescadores de Yacila, La 
Tortuga y La Islilla. También fueron confirmados los 
jóvenes y adultos de la Parroquia «Santo Domingo de 
Guzman», del Distrito de Tamarindo, provenientes de 

las Capillas de Montelima y Miramar, quienes 
participaron de la Santa Misa que fue concelebrada por 
el R.P. Rediberto Lazo Marchán, C.R,I.C., Párroco del 
lugar, y el R.P. Álvaro Carpio Dávalos C.R.I.C. A los 
confirmandos, les dijo: “Sean siempre dóciles al Espíritu 
Santo que hoy reciben y así Él pueda llevarlos siempre 
hacia Jesús, quien es el camino, la verdad y la vida. 
Lleven una vida espiritual seria y responsable. Para ello 
perseveren en la oración diaria,  confiésense 
sacramentalmente con frecuencia, asistan todos los 
domingos a Misa, reciban a Jesús en la Eucaristía con un 
corazón limpio de pecado, mediten en la Palabra del 
Señor, no dejen la catequesis permanente, participen 
act ivamente en la  v ida  de sus  parroquias  y 
comunidades, y profésenle una profunda piedad filial a 
María Santísima, quien es para nosotros la Virgen de la 
Mercedes, nuestra querida Mechita. Pero sobre todo 
miren afuera de ustedes, en concreto a los que más 
sufren y a los necesitados, porque en ellos está 
presente Jesús que busca nuestro amor, nuestra 
compasión y caridad”.

Hacer lo que Jesús haría si estuviera en nuestro lugar

En la Vicaría Episcopal de Sullana, Monseñor José 
Antonio confirmó a jóvenes de la Parroquia “San Juan 
Macías”, de Ignacio Escudero, quienes fueron 
presentados por su Párroco, el R.P. Jorge Benjamín 
Dediós Morán; a los jóvenes de Parroquia “San Lorenzo 
Márt i r” ,  de  Cruceta ,  durante  la  Santa  Misa 
concelebrada por el R.P. Jorge Luis Olaya Rivera, 
Párroco de la zona; y a los jóvenes de la Parroquia 
“Sagrado Corazón de Jesús”, de Las Lomas, quienes 
estuvieron acompañados de su Párroco, el R.P. Reymer 
Teodoro Flores Ancajima. Dirigiéndose especialmente a 
los confirmados les recordó: “Queridos jóvenes, el 
camino que hoy emprenden no está exento de pruebas 
y dificultades. El demonio buscará alejarlos del Espíritu 
Santo y así de Cristo y de su Iglesia. Cómo Jesús nos ha 
enseñado en el Evangelio, no dialoguen jamás con el 
Tentador, sepan siempre rechazar las tentaciones con 
un No rotundo, así como los ídolos que el mundo les 
presenta como falsos caminos de felicidad, como son el 
tener, el poder y los placeres impuros. Cuando tengas 
alguna duda recurre al consejo de tus padres y padrinos, 
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Capellán Mayor de la Universidad, y el R.P. Alberto 
Garnique De la Barrera. Durante su homilía, Monseñor 
Eguren los exhortó: “Sean presencia viva de la caridad 
de Cristo en la vida de los más pobres y necesitados, 
llevándoles así consuelo, alegría y esperanza. Procuren 
en la medida de sus posibilidades y capacidades, vivir el 
compartir cristiano y no se olviden que hoy han sido 
enriquecidos por los dones del Espíritu Santo para que 
puedan enriquecer con ellos a los demás”. 

“Pienso de manera especial, en tantos hombres y 
mujeres que aún no conocen a Cristo o que, habiéndole 
conocido en algún momento de sus vidas, le han 
olvidado. A ellos el día de hoy el Espíritu de Jesús los 
envía para que los enriquezcan con el don de la fe que da 
la vida eterna”, acotó nuestro Arzobispo.

Confirmaciones en Talara, en el inicio del Tiempo de 
Adviento

Durante la Santa Misa que se realizó en el Patio Techado 
de la Institución Educativa N° 15509 “Nuestra Señora de 
Lourdes”, en Talara, y que fue concelebrada por el Pbro. 
Dr. Eduardo Palacios Morey, Vicario Episcopal de la 
zona y Párroco de la Parroquia “La Inmaculada”, el R.P. 
Jesús Valero Saéz, Párroco de la Parroquia “Señor de 
Los Milagros”, de Talara Alta, el R.P. Alfredo Dany More 
Quezada, Párroco de la Parroquia “Santa Rosa de 
Lima”, y el R.P. José Eduardo Ruiz Martínez, Párroco de 
la Parroquia “Cristo Rey”, de Negritos, nuestro 
Arzobispo, dirigiéndose a los confirmados, les dijo: 
“Hoy reciben al Espíritu Santo que desciende sobre 
ustedes para cubrirlos con la plenitud de sus siete 
dones. Lo reciben en una fecha muy especial: en el 
Adviento. Recuerden que durante el Adviento nos 
preparamos especialmente para la Navidad, pero no 
olvidemos que también debemos estar preparados en 
todo momento para la última y definitiva venida del 
Señor al final de los tiempos. Y como no sabemos 
cuándo ocurrirá, el Señor nos invita a estar listos y 
expectantes de su glorioso regreso, preparándonos 
para el encuentro final con Él con un corazón 
convertido y con una vida de fe coherente. Conviene 
por tanto que lleven desde ahora una vida santa y 
piadosa para que cuando Jesús llegue los encuentre en 
paz con Él, inmaculados e irreprochables en el Amor. 
E s t e  e s  u n  m o d o  m u y  c o n c r e t o  d e  v i v i r  s u 
confirmación”.

Muy emotivo fue el momento en que Monseñor Eguren 
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sufren y a los necesitados, porque en ellos está 
presente Jesús que busca nuestro amor, nuestra 
compasión y caridad”.

Hacer lo que Jesús haría si estuviera en nuestro lugar

En la Vicaría Episcopal de Sullana, Monseñor José 
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28    REMAR MAR ADENTRO REMAR MAR ADENTRO    29



NOTICIAS

pero sobre todo pregúntate ¿qué haría Jesús si 
estuviera en mi lugar? Queridos jóvenes no tengan 
miedo a ir contra corriente. Estén siempre dispuestos, si 
es necesario, a sufrir por Cristo y su Iglesia, porque 
habrá momentos en que por ser fiel a Jesús el mundo te 
atacará. En esos momentos recuerda que no has 
recibido un Espíritu de cobardía, sino un Espíritu que es 
fortaleza y coraje de Dios”.

Anunciar a Jesús con nuestra palabra valiente y 
ejemplo de vida

En nuestra Ciudad, los jóvenes de la Parroquia “Santa 
Rosa de Lima”, del Distrito 26 de Octubre, recibieron la 
plenitud del Espíritu Santo, durante la Santa Misa que 
fue concelebrada por el Rvdo. Mons. Luciano Maza 
Huamán, Vicario General de nuestra Arquidiócesis y 
Párroco del lugar, y el R.P. José Santos Cruz Martínez, 
Vicario Parroquial. Los jóvenes del Santuario “Nuestra 
Señora del Perpetuo Socorro” participaron de la 
Eucaristía que fue concelebrada por el R.P.  Carlos César 
Gonzáles Mejía C.Ss.R., Rector del Santuario y Superior 
de los Padres Redentoristas en Piura, junto al R.P. Alex 
Águila Cruz C.Ss.R. 

Del mismo modo, los jóvenes de la Capilla “San Juan 
Bautista” en el Asentamiento Humano “El Indio”, 
perteneciente a la jurisdicción de la Parroquia “San 

Martín de Porres” del Distrito de Castilla, fueron 
confirmados durante una celebración Eucarística, que 
fue concelebrada por el R.P. Franz Alfaro Lokuán, 
Párroco del lugar, y el R.P. Gino Falen Vieyra, Vicario 
Parroquial. 

A los jóvenes castellanos, nuestro Pastor les dijo: “A 
partir de hoy con tu palabra valiente, pero sobre todo 
con tu ejemplo de vida cristiana coherente, debes 
anunciar a Jesucristo. Y haciendo esto podrás ayudar a 
que muchos que viven hoy enceguecidos, puedan darse 
cuenta de que la felicidad está en Jesús y en el modelo 
de vida que Él nos propone. Reciben a este Espíritu 
Santo para liberar a los que están oprimidos por el 
pecado, a los que están esclavos por el ansia del tener, 
del poder y del placer impuro. A ellos te envía el Señor 
con la fuerza de sus Espíritu para que todos puedan 
encontrar en Él esa libertad que sólo Jesús pueda dar”.

Cabe destacar que, durante todas estas visitas, 
Monseñor Eguren les pidió a los jóvenes confirmados a 
que se comprometan a perseverar y participar 
activamente de la vida de la Parroquia formado parte de 
los diversos grupos que existen y en las actividades de 
evangelización y acción social que se llevan cabo. 
Finalmente les deseó a todos los fieles de estas 
comunidades parroquiales una Feliz y Santa Navidad, 
recordándoles que la Navidad es Jesús.
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Así se vivió la VII Jornada Mundial 
de los Pobres en Piura y Tumbes
Uniéndonos a la iniciativa del Santo Padre, nuestro 
querido Papa Francisco, y en unión con toda la Iglesia, 
los piuranos y tumbesinos, vivieron una vez más, 
intensamente y con gran generosidad, la VII Jornada 
Mundial de los Pobres. En Paita, Bajo Piura, Sullana, 
Talara, Piura y Tumbes, los sacerdotes, religiosas y 
laicos; niños, jóvenes y adultos, unidos en sus 
parroquias, familias y comunidades, no han apartado su 
rostro del pobre, y han desarrollado diversas 
actividades especialmente preparadas para acoger y 
brindar ayuda a nuestros hermanos más pobres y 
desamparados, ancianos que viven solos, personas en 
situación de abandono y a migrantes venezolanos.

Éste es el caso de la Parroquia «Nuestra Señora del 
Tránsito» en el Distrito de Castilla (Piura) donde el 
Párroco, R.P. Pedro Talledo Nizama,  junto a los 
miembros de su consejo parroquial, invitaron a más de 
300 hermanos desamparados del Distrito de Castilla, a 
participar de la Santa Misa, compartir un almuerzo y 
recibir canastas de víveres. 

El R.P. Luis Augusto Ramírez Albán, Párroco de la 
Parroquia «San Andrés» de Tambogrande (Sullana), 

llevó alimentos de primera necesidad a las familias más 
humildes del Caserío Cantero, así como a los niños con 
habilidades diferentes del Centro de Educación Básica 
Especial (CEBE) «Niño Jesús de Praga». 

Muchos jóvenes también se abocaron a vivir esta 
Jornada, como los alumnos de secundaria de la 
promoción «Beato Carlo Scutis» del Colegio «Madre del 
Buen Consejo», del Distrito 26 de Octubre (Piura) , 
quienes visitaron a las niñas que se encuentran 
acogidas en el Hogar «Madre del Redentor», con 
quienes compartieron un intenso día de actividades. El 
R.P. Carlos Coronado Flores, Párroco de la Parroquia 
«Nuestra Señora de las Mercedes» en La Arena (Bajo 
Piura) compartió un almuerzo con los ancianos de su 
jurisdicción parroquial, que viven solos o se encuentran 
en situación de invalidez. Éstos son algunos ejemplos 
de cómo, hemos expresado de modo concreto nuestra 
caridad y solidaridad para con nuestros hermanos más 
necesitados.

A continuación, compartimos una galería fotográfica 
que refleja la labor de salida al encuentro de quienes 
más lo necesitan para llevarles esperanza y consuelo.
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“El Señor de los Milagros y San Clemente, 
nos llaman a estar siempre unidos”

Una multitud de moradores del Centro Poblado de “San 
Clemente”, perteneciente a la Provincia de Sechura 
(Bajo Piura), así como una multitud de fieles devotos del 
Santo Patrono de la zona: el “Señor de los Milagros”, se 
reunieron en la Capilla del mismo nombre, para 

participar de la Santa Misa en honor al Cristo 
Crucificado, que fue presidida por nuestro Arzobispo 
Metropolitano Monseñor José Antonio Eguren Anselmi 
S.C.V., y concelebrada por el R.P. Tito Zapata Olivares, 
Vicario Episcopal del Bajo Piura, y el R.P. Santos Enrique 
Bautista Orozco, Párroco del lugar. Participaron 
también de la Santa Misa la Señora Mariana Antón 
Antón, Alcaldesa del Distrito de Bellavista, el Señor Luis 
Antonio Castro Chunga, Alcalde del Centro Poblado de 
San Clemente, y los miembros del “Comité de Feria de la 
Fiesta del Señor de los Milagros de San Clemente”.

Unidos hagamos realidad la rehabilitación de la casa 
del Señor

Durante su homilía, nuestro Arzobispo, animó a los 
devotos pobladores a mantener su fe, a cimentar su 
unidad, y a continuar transmitiendo esta hermosa 
t r a d i c i ó n  d e  g e n e r a c i ó n  e n  g e n e r a c i ó n  y 
compartiéndola con propios y extraños: “Queridos 

Arzobispo preside tradicional Fiesta Patronal en el Bajo Piura
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hermanos, San Clemente, como tercer sucesor de San 
Pedro Apóstol y cuarto Sumo Pontífice de la Iglesia, 
dirigió una apelante carta llamando a la unidad y al 
espíritu de comunión y reconciliación de los cristianos. 
Haciéndome eco de las enseñanzas de San Clemente, 
les pido a todos ustedes que, bajo la sombra del árbol de 
la vida, que es la Cruz del Señor de los Milagros de San 
Clemente, mantengan su unidad en la fe y que superen 
siempre cualquier conflicto y división. La fiesta patronal 
que hoy nos congrega tiene que ser un llamado a la 
unidad, un intenso momento de fraternidad y 
comunión en el Señor. Cristo con sus brazos extendidos 
en la Cruz quiere unirnos a todos y unirnos en la verdad y 
en el amor, para que así podamos ser testigos creíbles 
suyos en medio del mundo. Hoy que se cumplen 164 
años de inmensa devoción al Señor de Los Milagros de 
San Clemente, que su compromiso sea el que pongan 
sus máximos esfuerzos, en comunión con su Párroco, 
para que lo antes posible se pueda hacer realidad la 
reconstrucción, rehabilitación y puesta en valor de este 
importante templo, en el cual han rezado y venerado el 
Señor generaciones de clementinos. Ustedes son los 
herederos de esa fe y tradición que les han legado sus 
mayores. Los animo a que pongan su máximo empeño y 
dedicación en que se continúe avanzando con las obras 
y así el próximo año podamos celebrar con alegría la 
Fiesta del Señor en su remozado templo”.

Desde la Cruz, Cristo nos enseña a amar

Monseñor Eguren se refirió además al Misterio de la 
Cruz, en donde el Señor nos demuestra el gran amor 

que nos tiene, y desde donde derrama sus bendiciones 
para nosotros: “Queridos hermanos, el Señor Jesús, 
crucificado en la Cruz, es la prueba más grande del amor 
que Dios nos tiene. Cristo murió por nuestros pecados 
para que tengamos vida. Al contemplar la Cruz 
recuerden que Él murió en la Cruz para alcanzarnos el 
perdón, darnos la posibilidad de una vida nueva y ganar 
el Cielo como destino eterno. Cuando miren la Cruz, 
recuerden además que pueden contar con Él siempre, 
en todo momento y circunstancia de sus vidas. El Señor 
en la Cruz nos demuestra que nos es fiel, en las buenas y 
en las malas. Desde la Cruz nos dice que no debemos 
perder la esperanza, porque Él nunca nos abandona. 
Finalmente, así como Él nos ha amado, así debemos 
amarnos entre nosotros. No olviden que la Cruz del 
Señor de los Milagros es una Cruz de generosidad, de 
donación de entrega, de fidelidad hasta la muerte. 
Jesús nos ha dado un mandamiento nuevo, amarnos los 
unos a los otros como Él nos ha amado. Claramente la 
medida del amor nos la ha dado el Señor, y lo ha hecho 
patente en la Cruz. De ese mismo modo tiene que ser 
nuestro amor para con nuestro prójimo, en cada 
circunstancia de la vida”.

Hay que resaltar que la devoción al Señor de los 
Milagros, de profunda raigambre en el pueblo católico 
de San Clemente, se remonta a 1859, cuando Don Blas 
Tumi, un católico agricultor del lugar, encontró en su 
parcela un árbol de algarrobo cuyas raíces formaban la 
figura de una cruz, abocándose él mismo a tallar la 
hermosa imagen de Cristo crucificado que hoy se 
venera. 
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Sacerdotes de nuestra Arquidiócesis 
participaron de sus Ejercicios 
Espirituales anuales
Del lunes 06 hasta el viernes 10 de noviembre, los 

sacerdotes de la Arquidiócesis de Piura y Tumbes 

participaron de sus Ejercicios Espirituales anuales en la 

Casa de Retiro “Juan Pablo II”, de nuestra Ciudad. 

Los Ejercicios Espirituales son un instrumento idóneo y 

eficaz para una adecuada formación permanente del 

clero, por ello y a lo largo de esos días, los sacerdotes de 

nuestra Arquidiócesis tuvieron un espacio para un 

encuentro personal más profundo con el Señor, consigo 

mismos y entre ellos, a través de la oración, la 

meditación y las celebraciones litúrgicas, con el fin de 

renovar su vocación y misión en la Iglesia y el mundo de 

hoy. Las reflexiones de los Ejercicios Espirituales de este 

año estuvieron a cargo del R.P. José Manuel Alonso 

Ampuero.

El Padre José Manuel es un sacerdote diocesano «fidei 

donum» de la Archidiócesis de Toledo, que trabaja en la 

Diócesis de Lurín. Ha sido Rector del Seminario de esa 

Iglesia particular por 13 años, actualmente es profesor 

de Teología Espiritual en la Facultad de Teología 

Pontificia y Civil de Lima, y colabora en la Casa de Retiro 

«Sagrada Familia» de Lurín. 

Encomendemos siempre en nuestras oraciones a 

nuestros sacerdotes de Piura y Tumbes, para que el 

Señor los ayude a crecer en santidad y puedan vivir 

plena y fielmente su vocación de servicio a la Iglesia y al 

Santo Pueblo Fiel de Dios que peregrina en estas tierras.
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XXIII Aniversario del Consorcio 
Arquidiocesano de Colegios Parroquiales 
de Piura
Los cerca de 500 docentes y más de 5500 alumnos que 
conforman la gran familia del Consorcio Arquidiocesano 
de Colegios Parroquiales de Piura (CACPAP), celebran su 
XXIII Aniversario de fundación. Son 23 años al servicio de 
la educación de los niños y jóvenes en Piura y Tumbes. 
Actualmente, el CACPAP está conformado por siete 
colegios: “Santa Rosa de Lima” en Talara, “Nuestra 
Señora de las Mercedes” y “San Pedro Chanel” en 
Sullana, así como “San José Obrero”, “Nuestra Señora 
del Tránsito”, “Nuestra Señora del Rosario” y “Santa 
Rosa de Lima” en Piura.

El Ing. Javier Chero Maza, Director Ejecutivo del CACPAP, 
nos comenta lo que significa este nuevo aniversario: 
“Éste 2023 se inició en medio de un Fenómeno del Niño y 
significó todo un reto nuevamente, pero todo fue posible 
de afrontar gracias al aliento constante y las palabras 
paternales de nuestro Promotor General, Monseñor José 
Antonio Eguren Anselmi”. 

“El servicio educativo no se vio interrumpido en ningún 
momento, gracias al esfuerzo y al trabajo de todos los 
integrantes de cada una de estas comunidades 
educativas. Se ha logrado alcanzar todos los objetivos 
planteados. Somos una gran familia, trabajando 
incansablemente para formar personas íntegras, con un 
alto nivel de formación académica y una sólida vivencia 

de los criterios y valores evangélicos; personas líderes 
que desde la fe desplieguen sus cualidades y capacidades 
asumiendo un rol protagónico en la construcción de la 
civilización del amor, y comprometiéndose a dar 
respuesta a las exigencias de una nueva sociedad”. 

Por su parte, Monseñor Eguren, con ocasión de este 
importante Aniversario, ha felicitado a los integrantes del 
CACPAP y los ha exhortado a que: “Sean siempre una 
comunidad educativa parroquial que busque responder a 
la misión de evangelizar el mundo, teniendo al Señor 
Jesús como centro de su Proyecto Educat ivo 
Institucional, porque es Él quien revela el sentido pleno 
de la existencia del hombre”.

Finalmente, y dirigiéndose especialmente a los maestros, 
les ha dicho: “Ustedes maestros, vean siempre la 
grandeza de lo que sus alumnos son y pueden llegar a ser, 
para ayudarlos a desplegarse humana y cristianamente y 
lleguen a ser grandes profesionales y cristianos santos. 
Ustedes tienen una responsabilidad fundamental en sus 
manos: comunicar a Cristo y en ello iluminar la vida de 
tantos. El ejemplo de tu vida es la mejor manera de dar a 
conocer a Cristo, con tú testimonio. Por eso maestros 
¡sean intachables! Que la mejor lección y ejemplo para sus 
alumnos sea la de tu propia vida”.
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“Ha hecho en mí maravillas...”

En su libro Mons. Enrique Glennie Graue, nos enseña 

que, el culto a la Virgen de Guadalupe se expresa de 

múltiples maneras y con diferentes manifestaciones: 

culto litúrgico, peregrinaciones, ofrendas, sacrificios 

personales, danzas, cantos, veladoras, flores, etc. 

Todas estas expresiones están llenas de un rico 

contenido humano y religioso que se multiplica por 

millones en cada uno de los devotos peregrinos que se 

acercan a la “Casita Sagrada” del Tepeyac.

A lo largo de su libro, Mons. Glennie Graue, va 

explicando cómo el magisterio de San Pablo VI nos 

ayuda a vivir de manera auténtica y fecunda este culto a 

la Virgen de Guadalupe . 

Puede adquirir el libro en el siguiente link:

https://www.morenita.tv/libro_maravillas.html#

ALERTA CULTURAL
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País: Italia

Director: Abel Ferrara

Guion: Maurizio Braucci, Abel Ferrara

Reparto: Shia Labeouf (Padre Pio), Cristina Chiriac 
(Giovanni), Marco Leonardi (Gerardo)

La película está ambientada en la década de 1920 
durante el surgimiento del fascismo en Italia, mientras 
que Pío, cuyo nombre de nacimiento es Francesco 
Forgione, se encuentra en los primeros años de su 
sacerdocio.

El Padre Pío es conocido principalmente por su 
profunda sabiduría sobre la oración y la paz; sus 
estigmas; informes milagrosos de su bilocación; ser 
atacado físicamente por el demonio, y dominar la vida 
espiritual.

Como contexto, la película retrata los tormentos de San 
Pío de Pietrelcina y la histórica matanza de San Giovanni 
Rotondo en 1920. "Padre Pío” es una película sobre el 
viaje espiritual del gran santo, en paralelo con el de Shia 
Labeouf, quien lo interpreta.

Padre Pio
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